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Na manhã de 16 de janeiro, o prefeito Delci Dimer acom-
panhou de perto o andamento da etapa que faltava nas 
obras de pavimentação asfáltica na estrada dos Cunhas, 
uma importante melhoria para a região. A visita foi realiza-
da junto ao secretário de Obras e Serviços Públicos, Dilson 
Boaventura, e o secretário de Planejamento e Participação 

Cidadã, Guilherme Biasi.
A obra, que abrange um trecho de 758 metros quadra-

dos, representa um investimento de aproxi-
madamente 1,5 milhão de reais. Com a con-
clusão da pavimentação, a estrada passará a 
oferecer mais segurança e conforto para os 
motoristas e moradores da área, além de fa-
cilitar o acesso à região.

Durante a visita, o prefeito ressaltou a im-
portância da melhoria da infraestrutura para 
o desenvolvimento local e para a qualidade 
de vida da população. “Estamos trabalhando 
para transformar a realidade das nossas es-
tradas e, assim, garantir melhores condições 
de tráfego e segurança para todos”, afirmou 
Delci Dimer.

A pavimentação asfáltica na estrada dos 
Cunhas é uma das várias ações que fazem 
parte do plano de investimentos da adminis-
tração municipal para aprimorar a infraestru-
tura urbana e rural do município, com foco 

no bem-estar da população e no estímulo ao crescimento 
econômico da região.

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial
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O assunto também foi ci-
tado na sessão da Câmara de 
Torres de segunda-feira (20), 
onde o Vereador Rogerinho 

Jacob citou a matéria do Jor-
nal do Almoço e destacou sua 
busca para trazer a Rodoviária 
de volta para o antigo ponto – 

na Av. José Bonifácio, Centro 
de Torres.

Rogerinho afirmou que está 
formalizando uma indicação 

ao prefeito de Torres para que 
desaproprie a área onde era a 
estação rodoviária na Avenida 
José Bonifácio – para, quem 

sabe, a Prefeitura comprar a 
área e trazer a estação rodo-
viária de volta ao seu antigo 
ponto

No último dia 16 de janeiro, ga-
nhou repercussão estadual um 
assunto que já vêm sido debatido 
recorrentemente em Torres: a locali-
zação atual da Estação Rodoviária do 
município. Uma reportagem trans-
mitida no Jornal do Almoço (da RBS 
TV) esteve no local entrevistando 
passageiros, que reclamam de um 
problema que, localmente, já é bem 
conhecido: a distância do terminal 
(localizado no Km 89 da ERS-389, a  
Estrada do Mar) em relação ao Cen-
tro de Torres. 

A atual Estação Rodoviária foi im-
plementada em ponto junto a Estrada 
do Mar no final do segundo semestre 
de 2021, após licitação do governo do 
Estado, tendo mudança de conces-
sionário e de local. Antes disso, por 
décadas o ponto funcionou no Centro 
de Torres (junto a Av. José Bonifácio). 

O ponto atual é cerca de 4km 
distante da antiga estação, e agora 
usuários reclamam tanto das dificul-
dades de chegar ou sair do terminal 

para a região central. Além disso, 
passageiros também questionam 
a pouca sinalização (por placas ou 
letreiros) da Rodoviária e a infraes-
trutura reduzida do local – bastante 
discreto entre um posto de gasolina 
e uma churrascaria.

A empresa que detém a concessão 
da Rodoviária de Torres (Kurz e Leal 
Ltda), enviou uma nota onde ressal-
tou que o antigo prédio da rodoviária 
é de propriedade particular e não foi 
de interesse dos proprietários o alu-
guel. Ele falou que o local de hoje, na 
Estrada do Mar, foi designado como 
provisório e, até então, apresentou-
-se como única solução viável para 
o terminal (uma vez que é necessá-
rio um espaço amplo para os ônibus 
manobrarem sem atrapalhar o fluxo 
da cidade). "Enquanto os projetos de 
adequação estão sendo analisados 
pelos órgãos reguladores, continua-
mos a procura de um local que possa 
ficar mais próximo do centro da cida-
de" afirma a nota da Kurz e Leal Ltda, 

enviada para a reportagem da RBS TV.
A reportagem da RBS TV conver-

sou com o prefeito de Torres, Delci 
Dimer (que assumiu o cargo no co-
meço de 2025). Delci lembrou que 
a Concessão da Estação Rodoviária 
é do Daer, e que, portanto, a Prefei-
tura não tem tanta gerência sobre a 
questão. Destacou ainda que, apesar 
da distância, as empresas que ope-
ram no terminal seguem embarcan-
do e desembarcando passageiros na 
Antiga Rodoviária do Centro. Mas o 
prefeito de Torres também salientou 
que, se for a vontade da comunida-
de, poderá ser estudada a desapro-
priação do antigo terminal da Av. 
José Bonifácio para retorno da Rodo-
viária ao lugar que ocupou por tantas 
décadas. Quanto a possibilidade de 
disponibilizar um transporte público 
para trazer as pessoas da Rodoviária 
até o Centro (e vice-versa), Delci foi 
franco ao dizer que isso representa-
ria um custo para o município. “Mas 
se a população entender que é isso 

necessário, faremos”, concluiu.
Já o diretor do Daer (Departamen-

to Autônomo de Estradas e Roda-
gem), Luciano Faustino, afirmou para 
o Jornal do Almoço que irá fiscalizar 
e fazer a empresa cumprir o contra-

to no terminal de Torres. Disse ainda 
que caso haja um descumprimento 
muito radical do processo na rodovi-
ária, a concessionária pode ser pena-
lizada e, em caso extremo, a conces-
são pode ser até rompida. 

TORRES 

Pouca estrutura e distância da atual Rodoviária de 
Torres em relação ao centro novamente ao debate

Vereador formalizará indicação para desapropriar área da antiga rodoviária 

Prefeito Delci visita obra de pavimentação na Estrada dos Cunhas

Atual Estação Rodoviária de Torres, na Estrada do Mar
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FONTE – Prefeitura de Torres
________________________

Na tarde desta quarta-feira (22 de ja-
neiro), o prefeito de Torres, Delci Dimer, 

acompanhado do vice-prefeito André 
Pozzi e de uma equipe de gestores muni-
cipais, realizou uma vistoria no Canil Mu-
nicipal de Torres para avaliar as condições 
atuais da instalação e planejar melhorias 

para o acolhimento dos animais de rua. 
Estiveram presentes na visita os secre-
tários de Meio Ambiente e Urbanismo, 
Douglas Gomes, e de Planejamento e 
Participação Cidadã, Guilherme Biasi, o 
procurador geral, Regis de Souza, o chefe 
de gabinete, Franciell de Oliveira, a pri-
meira-dama, Cibele Poli Messinger, e o 
diretor de Desenvolvimento Sustentável, 
Vitor Oliveira Barcelos.

Durante a vistoria, foram discutidas as 
necessidades de reforma nas instalações 
existentes no Canil, bem como as possi-
bilidades de ampliação e adaptação do 
espaço, com a construção de novos abri-
gos, áreas de lazer e cuidados veteriná-
rios. O prefeito e sua equipe destacaram 
a importância de promover uma gestão 
responsável e eficiente em relação ao 
acolhimento dos animais, com foco tam-
bém no bem-estar e no controle da popu-

lação de animais de rua no município. “A 
melhoria do canil é uma das prioridades 
da administração municipal, visando pro-

porcionar um ambiente mais adequado e 
humanizado para os animais”, concluí a 
comunicação da Prefeitura de Torres.

  Na sessão da Câmara de segunda, 
dia 20, após requerimento do verea-
dor Tenora (MDB) pedindo para que a 
matéria entrasse em pauta, foi apro-
vado na sessão (já na segunda sessão 
pautada) o projeto de lei complemen-
tar 01/2025, de autoria da MESA DI-
RETORA da Câmara. O projeto altera 
dispositivos da Lei Complementar   
em validade, que dispõe sobre o Pla-
no de Cargos e Carreira dos Servido-
res da Câmara Municipal de Torres.

O PL recebeu ainda uma emen-
da, que na prática retirou o cargo de 
Assessor da Presidência da lista de 
novos cargos criados. Mas foi man-
tida a parte principal do texto, que 
formaliza no organograma da câmara 
existência de mais um assessor parla-
mentar por vereador (26 assessores 
para 13 vereadores).   

A votação foi rápida, por conta do 
requerimento do vereador Tenora 
(MDB), que pediu inclusão na ordem 

do dia do debate e votação do Pro-
jeto de Lei Complementar 01/2025. 
Como o requerimento foi aprovado 
por unanimidade, a matéria (PL final 
– já com a emenda acima descrita) foi 
a debate. E como nenhum vereador 
ocupou a tribuna, nem para defender 
nem para questionar o projeto de lei, 
a matéria foi à votação. Ela foi aprova-
da com somente um voto contrário, 
do vereador Cláudio Freitas (Republi-
canos).

Popularização da Câmara é a busca

Conforme a Justificativa do 
Projeto de Lei Complementar 
01/2025, os autores (Mesa Di-
retora da Câmara) defendem 
que “tal iniciativa vem justa-
mente pela importância de 
aproximar o Poder Legislativo 

da sociedade como um todo, 
buscando reconhecer suas ne-
cessidades e suas ideias de me-
lhoria para o município, o que 
ajuda os vereadores no exercí-
cio da sua vereança”.  A mes-
ma justificativa defende ainda 

que, “tendo em vista a função 
fiscalizadora do Poder Legisla-
tivo, o aumento desse recurso 
humano auxiliará a fiscalização 
e o controle externo da admi-

nistração pública municipal e 
também o exercício das de-
mais funções elencadas pelo 
Regimento Interno da Casa Le-
gislativa”.

POLÍTICA 

Com somente um voto contra, aprovado projeto que 
aumenta número de assessores na Câmara de Torres

Somente o vereador Cláudio Freitas (Republicanos) votou contra. Mesa diretora (autora do PL) defende que iniciativa visa aumentar participação da Câmara no dia a dia do município

Voto do vereador Cláudio 
Freitas foi o único contra

Realizada primeira reunião do Conselho do Plano Diretor de Torres em 2025

No dia 16 de janeiro, aconteceu a pri-
meira reunião de 2025 do Conselho do 
Plano Diretor de Torres, com a participa-
ção do prefeito Delci Dimer no encontro. 
A reunião reuniu representantes das 
mais diversas entidades da sociedade 
civil e do poder público.

Durante o encontro, foi realizada a 
eleição da nova presidência do Con-

selho. A advogada Juliana Cainelli de 
Almeida, representante da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), foi escolhi-
da para assumir o cargo de presidente, 
enquanto Dani dos Santos Chavier, re-
presentante da União das Associações 
de Moradores de Torres (UAMTOR), foi 
eleito secretário-geral do Conselho.

Após anos de debates e audiências 

públicas, a lei 128/2024 consolidou o 
novo Plano Diretor de Torres no começo 
de 2024. Englobando muita discussão e 
debate com diferentes segmentos da so-
ciedade, foi Foi considerado um marco 
histórico devido ao Plano Diretor ante-
rior estar desde 1995 sem uma revisão.  
A lei, aprovada pela Câmara em agosto 
de 2024, pode se acessada aqui

Durante o encontro, foi realizada a eleição da nova presidência do Conselho. A advogada Juliana Cainelli de Almeida, representante da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), foi escolhida para assumir o cargo de presidente

Sobre o Conselho do Plano Diretor
O Conselho do Plano Diretor de Tor-

res é composto por 16 entidades, sendo 
11 delas de caráter não governamental 
e 5 de representantes do governo muni-
cipal. Dentre as entidades não governa-
mentais estão: ACTOR, ASENART, CREA, 
IAB, CRECI, REDE TORRES, UAMTOR, 
OAB, SINDUSCON-RS, ROTARY e ULBRA. 
Já os representantes do poder público 

incluem a Secretaria de Planejamento 
e Participação Cidadã, a Secretaria de 
Meio Ambiente e Urbanismo, a Secre-
taria de Obras e Serviços Públicos, a 
Secretaria de Turismo e o Gabinete do 
Prefeito.

A presença e a atuação do Conselho 
do Plano Diretor são fundamentais para 
o desenvolvimento urbano e a organi-

zação da cidade, objetivando promover 
um ambiente de discussão e construção 
de políticas públicas que envolvem a 
população e os diversos setores da so-
ciedade. 

“A reunião (do dia 16 de janeiro) rea-
firmou o compromisso do município em 
seguir avançando de maneira democrá-
tica e participativa na implementação 

do Plano Diretor, que é uma ferramenta 
essencial para o crescimento sustentável 
e ordenado de Torres”, afirma a comu-
nicação da Prefeitura, que concluí: “ A 
gestão do prefeito Delci e das entidades 

presentes no conselho reiteraram a im-
portância da colaboração mútua entre o 
setor público e a sociedade civil para o 
desenvolvimento de um município mais 
justo e planejado”. 

Prefeito e equipe realizam vistoria no canil municipal de Torres e planejam melhorias



4 A FOLHASexta-Feira, 24 de Janeiro de 2025 POLÍTICA

Na última semana, ocorreu uma 
audiência no Ministério Público 
(MP) de Torres com o prefeito de 
Torres Delci Dimer, o prefeito do 
Passo de Torres, Valmir Rodrigues 
o vice-prefeito de Torres, André Po-
zzi, o Procurador Municipal Régis 
de Souza, secretários municipais 
e o diretor da Guarda Municipal, 
Milton Pacheco. O encontro teve 
como pauta o cumprimento do 
Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) – firmado pelo MPRS e am-
bos os municípios - relacionado à 
interdição da Ponte Pênsil durante 
o feriado de Natal e as restrições 

estabelecidas para as comemora-
ções de Ano Novo, feriado de Nos-
sa Senhora dos Navegantes e no 
Carnaval.

O objetivo da reunião foi avaliar 
o andamento do cumprimento do 
TAC e ouvir sobre eventuais difi-
culdades enfrentadas pelos muni-
cípios abrangidos (Torres e Passo 
de Torres). Também foi discutida a 
possibilidade de aperfeiçoar a fis-
calização no local, com um enfoque 
especial no período de veraneio, 
devido ao aumento expressivo no 
número de usuários da ponte, es-
pecialmente turistas e visitantes. Já 

algumas vezes durante o veraneio 
se registrou o uso da Ponte Pênsil 
com mais usuários que a capacida-
de máxima permitida (10 pessoas).

“O compromisso com a segu-
rança e a organização durante os 
períodos de maior movimento é 
essencial para garantir uma experi-
ência tranquila e segura para todos 
os usuários da Ponte Pênsil. As au-
toridades estão empenhadas em 
encontrar soluções eficazes para 
qualquer desafio que possa surgir”, 
destacou a Comunicação da Prefei-
tura de Torres. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Audiência no MP de Torres volta a debater interdição 
da Ponte Pênsil em períodos de maior movimento
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O Centro de Referência da Mu-
lher (CRM) Priscila Selau, vincu-
lado à Secretaria de Assistência 
Social, realizou hoje, 22 de janei-
ro, uma importante reunião com 

a presença de representantes de 
diversos municípios da comarca 
assistidos pelo CRM de Torres. O 
encontro teve como objetivo dis-
cutir orientações e diretrizes sobre 

o abrigamento de mulheres em 
situação de violência doméstica, 
especialmente aquelas que se en-
contram em risco de vida.

A reunião contou com a par-

ticipação da diretora do Centro 
de Abrigamento para Mulheres 
(CRAM), Jéssica Élen, e da psicó-
loga Jéssica de Oliveira, que com-
partilharam informações essen-
ciais para orientar as cidades que 
mantêm convênios com o CRAM. 
Durante o encontro, foram abor-
dadas as situações que levam ao 
abrigamento de mulheres em si-
tuação de violência e os procedi-
mentos necessários para garantir 
a proteção dessas vítimas.

Estiveram presentes no evento 
a secretária de Assistência Social 
de Torres, Michele Brocca, a se-
cretária de Assistência Social de 
Três Forquilhas, Hosana Knevitz, 
além das assistentes sociais dos 
municípios de Mampituba, Dom 
Pedro de Alcântara e Três Cacho-

eiras. Também participaram as 
Conselheiras Tutelares de Torres, 
Daina Schirmer e Maria Beatriz, e 
as profissionais do CRM de Torres, 
incluindo a diretora da mulher, Dé-
bora Fernandes e a psicóloga Vâ-
nia Schmitz.

A reunião foi uma oportunidade 
para esclarecer dúvidas e fortale-
cer a rede de apoio aos municípios 
que buscam oferecer mais prote-
ção e suporte às mulheres vítimas 
de violência doméstica, garan-
tindo que elas tenham acesso a 
recursos adequados e eficazes. O 
CRAM tem desempenhado um pa-
pel fundamental nesse processo, 
promovendo a segurança e o aco-
lhimento das mulheres em situa-
ções de risco. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Reunião regional em Torres debate abrigamento de mulheres em situação de violência 
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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FONTE - MPRS
_____________

Agentes da Força-Tarefa do 
Programa Segurança dos Alimen-
tos fiscalizaram dois supermerca-
dos em Torres, no Litoral Norte, 
nesta quarta-feira, 22 de janeiro.

Foram apreendidos e inuti-
lizados aproximadamente 650 
quilos de alimentos, incluindo 
carnes, embutidos, queijos, io-
gurtes, pizzas, leite, pães e bolos.

As principais irregularidades 

encontradas foram produtos 
vencidos, deteriorados, fora da 
temperatura adequada, sem 
procedência e fracionados de 
forma indevida.

A operação de fiscalização 
contou com a participação do 
promotor de Justiça Alcindo Luz 
Bastos da Silva Filho, da Promo-
toria de Justiça de Defesa do 
Consumidor de Porto Alegre, do 
promotor de Justiça da Promoto-
ria Especializada Criminal de Por-
to Alegre Mauro Rockenbach, da 

promotora de Justiça de Torres 
Dinamárcia Maciel de Oliveira, 
servidores do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (GAECO/MPRS), re-
presentantes da Vigilância Sa-
nitária Municipal de Torres, da 
Secretaria Estadual da Saúde, da 
Secretaria Estadual da Agricultu-
ra, Pecuária, Produção Susten-
tável e Irrigação (SEAPI), da De-
legacia do Consumidor (DECON) 
e Patrulha Ambiental da Brigada 
Militar (PATRAM).

Cerca de 650kg de alimentos impróprios para consumo 
apreendida em dois supermercados de Torres

Agentes da Força-Tarefa do Programa Segurança dos Alimentos fiscalizaram dois supermercados em Torres, no Litoral Norte, nesta quarta-feira, 22 de janeiro.

No 17 de janeiro, a prefeitura de 
Torres, por meio da Vigilância Sani-
tária e da Guarda Municipal, com 
o apoio da Brigada Militar, realizou 
uma importante ação de fiscalização 
nas praias da Guarita, Cal e Prainha. 
Durante a operação, foi recolhido um 
carrinho de queijo assado que opera-
va sem alvará de licença e uma ban-
deja com 81 óculos sem procedência.

Essa iniciativa visa garantir a segu-
rança e o bem-estar dos frequenta-
dores das praias, além de assegurar 

que os comerciantes estejam em 
conformidade com as normas sanitá-
rias e de licenciamento.

Participaram da operação o dire-
tor de Fiscalização, Sadi Raupp Rau-
lino, o diretor da Guarda Municipal, 
Milton Pacheco, representando a 
Vigilância Sanitária, Leandro, repre-
sentando a Brigada Militar, os solda-
dos Pablo e Jaqueline e membros das 
Secretarias.

A prefeitura de Torres ressalta que 
“continuará realizando ações como 

essa para manter a ordem e a segu-
rança nas áreas públicas da cidade”.

Fiscalização ambiental 
também ocorrendo 

Antes disso, No dia 10 de janei-
ro, iniciou uma importante ação de 
fiscalização ambiental na cidade de 
Torres, através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo, comandada 
pelo secretário Douglas Gomes. Esta 
iniciativa ocorrerá regularmente to-

das as sextas, sába-
dos e domingos.

Os fiscais ambien-
tais também atuarão 
eventualmente no 
veraneio em Torres, 
para prevenção e re-
pressão de qualquer 
outro tipo de infração 
ambiental observada 
durante as vistorias, 
garantindo que as 
áreas de lazer permaneçam seguras, 

limpas e sustentáveis para todos os 
moradores e visitantes de Torres.

Com apoio da BM, municipalidade fiscaliza comércio nas praias de Torres

FISCALIZAÇÃO

A Guarda Municipal de Torres rea-
lizou no último final de semana, uma 
inspeção de rotina na Ponte Pênsil, 
orientando sobre o limite máximo 
de 10 pessoas. Esta ação é parte do 
trabalho contínuo da corporação para 
garantir a segurança e o bom funcio-

namento da estrutura, especialmente 
durante a temporada de verão. 

As inspeções, que podem ocorrer 
aos finais de semana, são realizadas 
nos horários de maior visitação da 
ponte, quando o fluxo de turistas e 
moradores é mais intenso.  A Guar-

da Munici-
pal, liderada 
pelo diretor 
Milton Pa-
checo, refor-
ça o compro-
misso com 
a segurança 
pública e a 
preservação 
do patri-
mônio da 
cidade, ga-

rantindo que a Ponte Pênsil continue 
a ser um ponto funcional, de lazer e 
turismo para todos. As inspeções são 
uma medida essencial para assegurar 
a integridade da estrutura e a tranqui-
lidade dos que visitam o local.

Vistoria também na Ponte de 
concreto

Além disso, nesta semana, os se-
cretários de Planejamento e Partici-
pação Cidadã de Torres, Guilherme 
Biasi e de Obras e Serviços Públicos, 
Dilson Boaventura, realizaram visto-
rias nas pontes Pênsil e de Concreto.

Na Ponte Pênsil, um dos principais 
pontos de atenção estava no degrau 
de acesso à estrutura, que se mostra-
va perigoso e havia sido responsável 

por diversas que-
das. Para conter 
o risco, foi rea-
lizada a pintura 
do degrau na cor 
amarela, com a 
finalidade de au-
mentar a visibili-
dade e alertar os 
pedestres sobre 
o risco de trope-
ços. 

Já na Ponte de 
Concreto (que liga Torres ao Passo, 
cruzando o Mampituba), que enfren-
ta restrições de peso para o tráfego 
de caminhões, ajustes na sinalização 
estão sendo implementados. “O ob-
jetivo é evitar que veículos pesados 
tentem transitar pela ponte, o que 

poderia colocar em risco a estrutu-
ra e a segurança de quem circula na 
localidade. A nova sinalização será 
reforçada, com placas indicativas e 
estrutura de concreto, a fim de garan-
tir que apenas os veículos permitidos 
utilizem a ponte”, concluí a Prefeitura 
de Torres.

Guarda Municipal de Torres realiza inspeção de rotina na Ponte Pênsil

No domingo (19 de janei-
ro) a Fiscalização de Trânsito 
de Torres, em conjunto com a 
Guarda Municipal e a Brigada 
Militar, realizou uma opera-
ção de rotina na Praça XV de 
Novembro (centro da cidade), 
com foco no transporte de 
passageiros para atividades 
de entretenimento. Estavam 
presentes na ação, o secre-
tário de Obras e Serviços Pú-
blicos, Dilson Boaventura, os 
Policiais Militares, Soldado 
Ruas e Soldado Ricardo, os 

agentes de transito Severo e 
Magnus e os Guardas Munici-
pais, Milton Pacheco, Aldair e 
Yamamura.

Durante a ação, foram 
abordados dois veículos que 
prestavam esse serviço, sen-
do constatadas irregularida-
des que impediram a conti-
nuidade das suas atividades, 
conforme a Prefeitura de Tor-
res. “A fiscalização identificou 
uma série de problemas nos 
dois veículos, resultando na 
aplicação de cinco autuações 

e na remoção de um dos ve-
ículos. As infrações foram 
registradas de acordo com a 
legislação de trânsito, e a ope-
ração garantiu que os veículos 
irregulares não continuassem 
a circular, garantindo maior 
segurança para os passageiros 
e a população em geral”.

Ainda segundo a comuni-
cação da municipalidade, a 
ação de domingo faz parte de 
um esforço contínuo da Fisca-
lização de Trânsito de Torres 
para garantir a segurança vi-

ária durante a temporada de 
verão. “A prefeitura e as auto-
ridades de trânsito têm refor-
çado a presença nas ruas e em 
pontos estratégicos da cida-
de, com o objetivo de coibir ir-
regularidades e proporcionar 
um tráfego mais seguro para 
todos”. A Fiscalização de Trân-
sito de Torres já anunciou que 
novas operações serão reali-
zadas ao longo do verão, com 
a intensificação das ações de 
fiscalização e controle. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

Veículos de transporte de passageiros para entretenimento são fiscalizados e autuados em Torres

Durante a ação, foram abordados dois veículos que prestavam esse serviço, sendo constatadas irregularidades que impediram a continuidade 
das suas atividades, conforme a Prefeitura de Torres
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Na segunda-feira (20/01), ocorreu uma 
reunião entre o Sindicato dos Municipários 
de Torres (SIMTO) e o Sindicato Estadual 
dos Agentes de Trânsito (SINDATRAN). O 
presidente do SIMTO, Enoir Rosa, recep-
cionou o presidente do SINDATRAN, Le-
andro Machado, e do diretor, Sr. Justino 
Coelho. 

O objetivo da reunião foi debater temas 
de fundo para os interesses de ambas as 
categorias, relacionadas ainda aos agentes 
de trânsito em Torres - focando em tópicos 
como o A Lei Geral dos Agentes de Trânsito, 
que visa padronizar os serviços prestados 
pela categoria, além de discutir outros pro-

jetos de lei atualmente em análise no Con-
gresso Nacional. “Essa cooperação entre 
as duas entidades busca fortalecer as de-
mandas em andamento, ao mesmo tempo 
em que se compromete a promover uma 
melhor segurança viária para a sociedade”, 
ressalta a nota divulgada pelo SIMTO.

Os representantes do SINDATRAN tam-
bém aproveitaram para divulgar atualiza-
ções importantes de âmbito estadual e 
federal, as quais têm impacto direto no tra-
balho dos agentes de trânsito. “Essa troca 
de experiências representa um avanço sig-
nificativo na busca pelo reconhecimento e 
valorização da categoria” defende o Simto 

na sua nota postada nas redes sociais.
Participaram pelo SIMTO: Enoir Rosa, 

bem como os Agentes de Trânsito Oliveira, 
Da Silva, Magnus e Severo.

TORRES

Unidos pela Segurança Viária: Reunião Estratégica em Torres

Na última segunda-feira (20 de ja-
neiro), a prefeitura de Torres, através da 
Secretaria de Turismo, comandada pelo 
secretário Gabriel de Mello, promoveu 
uma reunião com o fotógrafo Gabriel 
Zaparolli - que é referência na região 
quando o assunto é caça de tempestades 
e observação de fenômenos astronômicos 
-para estudar o desenvolvimento de um 
novo produto turístico para o município. 
A proposta busca atrair os apaixonados 
por fotografia e astronomia, oferecendo 
aos turistas a oportunidade de vivenciar 

experiências únicas através de um roteiro 
focado em tomadas fotográficas astronô-
micas. Participou também da reunião o 
turismólogo Francisco Reis, que fará a co-
ordenação do roteiro.

O projeto tem como destaque o Par-
que da Guarita, um dos principais pontos 
turísticos da cidade, que será o cenário 
ideal para as sessões fotográficas, espe-
cialmente no período noturno. O objetivo 
é proporcionar aos participantes a chance 
de capturar imagens incríveis do céu es-
trelado em Torres.

“Com a inclusão deste novo roteiro, as 
operadoras de turismo terão mais uma 
opção atrativa para oferecer aos visitan-
tes, ampliando a variedade de experiên-
cias disponíveis. Além deste, o município 
já conta com uma diversidade de opções, 
como o projeto Raízes de Torres, voos de 
balão, aulas de surf e kit-surf, trilhas da 
Guarita, e o Geoparque, que juntas tor-
nam a cidade um destino cada vez mais 
completo e diversificado para turistas de 
todas as idades e interesses”, destaca a 
comunicação da Prefeitura de Torres.

Secretaria de Turismo estuda criar roteiro turístico 
em Torres focado em fotografia e astronomia

O objetivo da reunião entre SIMTO e SINDATRAN foi debater temas de fundo para os interesses de ambas as  categorias

Turismólogo Francisco Reis (d) e Secretário Gabriel de Mello (e) debateram possibilidade de 
novo produto turístico com astrofotógrafo Gabriel Zaparolli (c)
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

TORRES

Na tribuna da Câmara Municipal 
de Torres o Vereador Rogerinho Ja-
cob (PP) agradeceu a Luciana Vila 
Nova e a seu esposo Ronaldo – da 
Pousada Casa da Lagoa -  por terem 
feito poleiros para os biguás e ou-
tras aves, que compõem o ecossis-
tema da Lagoa do Violão.

Rogerinho mencionou que em 
2023 fez requerimento a Prefeitura 
de Torres para que refizesse os po-

leiros, os quais se deterioram pela 
ação do tempo e pela falta de ma-
nutenção, mas seu pedido nunca foi 
atendido. 

O vereador explica que na fal-
ta de poleiros muitas aves acabam 
tendo que se empoleirar em postes 
de luz e lá acabam defecando e atin-
gindo a população que passa cami-
nhando no entorno da Lagoa. 

Rogerinho parabenizou o casal 

Luciana e Ronaldo, os quais tam-
bém fizeram com recursos próprios 
a pracinha com brinquedos para 
crianças pequenas na Praça dos Es-
coteiros, eles também com frequên-
cia entram na Lagoa de stand-up e 
recolhem o lixo que se encontra na 
água e inclusive eles mesmos, com 
as próprias mãos, por diversas vezes 
já limparam a Praça dos Escoteiros 
recolhendo grande volume de lixo.

Vereador parabeniza proprietários de pousada por ações em prol da Lagoa do Violão
Rogerinho agradeceu casal – responsável pela Pousada Casa da Lagoa -por terem feito poleiros para pousarem biguás e 

outras aves. Casal também disponibilizou playground na Praça dos Escoteiros

Na última quarta-feira, 22 de ja-
neiro, uma reunião importante foi 
realizada entre o prefeito de Tor-
res, Delci Dimer, o vice-prefeito, 
André Pozzi, o procurador-geral do 
município, Regis de Souza, e o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Igor Bereta, com a associação dos 
contadores da cidade. O encontro 
teve como objetivo ouvir as princi-
pais dificuldades enfrentadas pe-

los profissionais ao lidarem com os 
serviços prestados pela prefeitura, 
especialmente no que diz respeito 
ao sistema utilizado, também tem 
gerado problemas como o não 
cumprimento de prazos.

Durante a reunião, os conta-
dores relataram as dificuldades 
que encontram ao tentar atender 
seus clientes devido a falhas nos 
processos e no sistema da admi-

nistração municipal. O prefeito 
e os demais representantes do 
governo municipal ouviram aten-
tamente as queixas e se compro-
meteram a buscar soluções para 
melhorar o funcionamento dos 
serviços, visando facilitar o tra-
balho dos contadores e, conse-
quentemente, atender melhor os 
cidadãos. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

Prefeito de Torres recebe associação dos contadores para 
discutir melhorias nos serviços da municipalidade

Acontece neste sábado (25 de 
janeiro), a famosa  Travessia Tor-
res-Tramandaí (TTT) 2025, que 
conta com o apoio da Secretaria 
da Cultura e do Esporte de Torres. 
Além dos tradicionais 84.400m 
individuais da Ultra-maratona (a 
UlTTTRA), e dos revezamentos 
de Duplas, Quartetos e Octetos, 
a TTT 2025 apresenta a MaraTT-
Thon (42.195m), Half-MaraTTThon 

(21.097m) e o Desafio do Último 
Trecho (8.300m), todos individuais.

O local de largada será em Tor-
res, na esquina da Av. Cristóvão 
Colombo com a Av. Dom Pedro II, 
seguindo depois até a Av. Alfieiro 
Zanardi e chegando na Praia da 
Guarita. A partir da entrada na 
praia, o percurso seguirá pela beira 
do mar.

Com a previsão de reunir 4 mil 

atletas, o evento se destaca como 
um dos maiores do gênero no Bra-
sil. O evento contará com diversas 
largadas com quatro baterias ao 
longo do dia, distribuídas da se-
guinte forma: 06:00 – UlTTTra/ 
06:30 – Duplas/ 07:00 – Quartetos/ 
07:30 – Octetos/ 08:00 – MaraTT-
Thon/ 08:00 – Half MaraTTThon/ 
08:30 – Desafio do Último Trecho 
(8,3 km)

Com início em Torres, tradicional Travessia Torres- Tramandaí (TTT) ocorre neste sábado (25)

Saída da TTT em Torres, no ano de 2016 
(por CLAITON DORNELLES/SESC-RS)

A secretária de Educação 
de Torres, Rosa Lummertz, 
acompanhada do secretário 
de Planejamento e Partici-
pação Cidadã, Guilherme 
Biasi, realizou uma série de 
visitas a algumas escolas da 
rede municipal de ensino na 
tarde da última terça-feira 

(21 de janeiro). O objetivo 
foi acompanhar de perto as 
obras em andamento e ava-
liar as necessidades de cada 
unidade escolar.

Na EMEI São Francisco – 
que iniciou durante a gestão 
de Carlos Souza, foi interrom-
pida e teve a obra retomada 

no começo do ano passado 
-  a equipe técnica vistoriou 
as obras em construção e 
levantou informações para a 
criação de um novo projeto 
de área de lazer. 

Na EMF Santa Rita, a pos-
sibilidade de instalação de 
uma lombada em frente à 

escola foi analisada, visando 
garantir a segurança dos alu-
nos. Já, na EMEI João XXIII, 
os secretários examinaram 
os procedimentos para a 
construção de calçadas e 
de uma nova área de lazer. 
(FONTE – Prefeitura de Tor-
res)

Secretários de Educação e Planejamento visitam Escolas Municipais de Torres e avaliam melhorias
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FONTE – Simers
_________________

Na noite de segunda-feira (20), 
o Sindicato Médico do Rio Gran-
de do Sul (Simers) realizou uma 
Assembleia Geral Extraordinária 
(AGE) com os médicos obstetras 
do Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, de Torres. O objetivo da 
atividade foi estudar soluções para 
os atrasos nos pagamentos dos pro-
fissionais, que persistem desde ou-
tubro de 2024. A categoria decidiu 
por realizar uma análise minuciosa 

dos contratos dos médicos e buscar 
o pagamento imediato dos passivos 
trabalhistas.

Responsável por conduzir a AGE, 
o diretor do Simers, Ricardo Pedrini 
Cruz, acredita que um hospital que 
é referência para toda microrregião 
de Torres e realiza atendimentos 
nas mais diversas especialidades 
médicas não pode deixar os pro-
fissionais sem suas remunerações. 
“Os médicos realizaram os serviços, 
já pagaram os impostos sob as no-
tas emitidas, e nunca deixaram de 
realizar o seu trabalho em benefício 

da população. Não é apenas justo 
que recebam suas remunerações, 
mas um direito de todo trabalhador 
que nunca deixou seu posto desas-
sistido”, enfatiza.

Pedrini acolheu as demandas da 
categoria e colocou a entidade à 
disposição para lutar pelos direitos 
dos profissionais. Além disso, o di-
retor também alertou para que ne-
nhuma decisão fosse tomada sem 
cautela. “Dessa forma, tomaremos 
todas as medidas legais para garan-
tir a eticidade do movimento da ca-
tegoria”, destaca.

Simers orienta médicos obstetras sobre pagamentos 
em atrasos no Hospital de Torres

Sindicato irá realizar análise minuciosa dos contratos dos profissionais para sugerir possíveis meios de atuação; valores de 
outubro, novembro e dezembro estão em aberto

O ano letivo de 2025 para as 
escolas municipais de Torres tem 
início marcado para o dia 14 de 
fevereiro e se estenderá até 16 
de dezembro de 2025. “Além dis-
so, é importante destacar que a 

partir de 03 de fevereiro de 2025, 
as secretarias das escolas muni-
cipais estarão com atendimento 
normalizado, para garantir o su-
porte necessário à comunidade 
escolar”, ressalta a comunicação 

da Prefeitura de Torres.
Um dos momentos importan-

tes no calendário escolar será o 
recesso escolar discente, que já 
está planejado para ocorrer entre 
os dias 21 de julho e 01 de agosto 

de 2025. Este é o período em que 
os estudantes poderão descansar 
e recarregar as energias para o 
segundo semestre do ano.

“A prefeitura de Torres deseja 
a todos os alunos um ótimo pe-

ríodo de férias, incentivando-os 
a aproveitarem esse tempo para 
descansar e, ao mesmo tempo, 
se prepararem para o retorno às 
aulas”, conclui a municipalidade 
de Torres.

Início do ano letivo das escolas municipais de Torres será no dia 14 de fevereiro

Entenda o caso
 No dia 16 de janeiro uma comi-

tiva do Sindicato Médico do RS (Si-
mers) esteve no Hospital de Torres 
e, além da falta dos pagamentos 
desde outubro, foi constatado es-
trutura de trabalho precária. O es-
paço de descanso dos plantonistas 

não possui janela e o ar não circula 
no espaço, além de condições ina-
dequadas para um atendimento 
de qualidade. Após a visita foram 
enviados uma série de ofícios para 
o Conselho Regional de Medicina 
(CRM), Secretaria Municipal da 

Saúde de Torres, e para a empresa 
responsável pela gestão do hospi-
tal, pedindo a resolução dos pro-
blemas. 

O Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes é atualmente admi-
nistrado pela empresa terceiriza-

da IBSaúde, e existem relatos de 
médicos que foram contratados 
de forma ‘quarteirizada’. A casa 
de saúde iniciou seus trabalhos 
em 24 de fevereiro de 1954 pela 
Mitra Diocesana de Caxias do Sul. 
Em 1997, sua gestão foi transferida 

para a Associação Educadora São 
Carlos (AESC). Em 1º de dezembro 
de 2023, a administração passou 
para o Instituto Brasileiro de Saú-
de, Ensino, Pesquisa e Extensão 
para o Desenvolvimento Humano 
(IBSaúde).

A promotora de Justiça Di-
namárcia Maciel de Oliveira 
se reuniu, nesta quinta-feira, 
16 de janeiro, na sede do Mi-
nistério Público do Rio Grande 
do Sul (MPRS) em Torres, com 
representantes do Movimen-
to Nacional de Luta em Defe-
sa da População em Situação 
de Rua para discutir direitos 
fundamentais e estratégias de 
atendimento a esse grupo vul-

nerável.
Durante a audiência, os re-

presentantes do movimento, 
entre os quais o coordenador 
Nilton Policena, participante 
do Comitê Interministerial de 
Acompanhamento e Monito-
ramento das Políticas para a 
População em Situação de Rua 
(CiAMP-RUA), ligado ao Minis-
tério dos Direitos Humanos, e 
do Comitê Técnico de Saúde 

Nacional do Ministério 
da Saúde, apresentaram 
documentos para com-
provar a necessidade de 
priorizar políticas públi-
cas voltadas a essa popu-
lação.

Conforme Dinamárcia, 
o Ministério Público acom-
panha de perto a situação 
desde o final de abril de 
2024, quando a região de 
Torres recebeu um grande 
fluxo de pessoas em situa-
ção de rua após enchentes 
na Capital e na Região Me-
tropolitana. “Realizamos 
visitas a abrigos e promo-
vemos fiscalizações para 
garantir os direitos dessa popu-
lação, especialmente crianças, 
adolescentes e idosos”, afirmou 
a promotora.

Uma nova reunião está pre-
vista para fevereiro próximo, 

com a presença de represen-
tantes da Prefeitura de Torres, 
Defensoria Pública, Câmara de 
Vereadores, secretarias munici-
pais de Assistência Social, Saú-
de, Habitação e Planejamento 
e Movimento de População de 

Rua da cidade.
“Nosso compromisso é com 

a construção de soluções que 
respeitem a dignidade humana 
e promovam a inclusão social”, 
destacou Dinamárcia. (FONTE – 
MPRS)

Ministério Público aprofunda debate sobre direitos 
de pessoas em situação de rua em Torres

FOTO DE ARQUIVO - Fachada do Hospital de Torres
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Nesta temporada de verão, Tor-
res e o Litoral Norte gaúcho volta-
ram a ser um dos destinos favoritos 
de turistas argentinos que cruzam 
a fronteira em busca de praias para 
veranear. Neste primeiro mês de 
2025, basta uma caminhada pela 
orla de Torres para ver que o espa-
nhol é uma língua bastante presen-

te, bem como o grande número de 
veículos emplacados na Argentina. 
E se em janeiro de 2024 o número 
de ‘hermanos’ reduziu por aqui em 
meio ao cenário econômico incerto 
do país, atualmente o setor hotelei-
ro local comemora a alta no movi-
mento destes turistas.

O câmbio favorável é um dos mo-
tivos citados pelos turistas argen-
tinos para a retomada das viagens 
aos RS. Uma vez que a economia 

argentina é fortemente dolarizada, 
com a moeda norte-americana va-
lendo mais do que R$ 6 o consumo 
no Brasil fica mais em conta para 
eles. 

A inflação mais controlada é ou-
tro motivo: ela ficou em 117,8% no 
acumulado de 2024, um recuo de 
quase 94 pontos em relação aos 
211,4% de 2023 (dados divulgados 
pelo Instituto Oficial de Estatísticas 
do país, o Indec).

Inflação mais controlada e câmbio favorável levam a 
expressivo aumento de turistas argentinos em Torres 

Aumento expressivo das reservas de hotéis feitas pelos ‘hermanos’ em janeiro e crescimento no número de veículos da Argentina 
no RS evidenciam impulso do turismo argentino  em Torres e região

Aumento expressivo nas reservas de hotéis
Nesta segunda-feira (21), o 

Jornal A FOLHA Torres contatou 
Ivone Ferraz - que é presidente do 
Sindicato de Hotéis Restaurantes 
Bares e Similares do Litoral Norte 
do RS. Segundo Ivone, o aumento 
de argentinos na rede hoteleira 
do litoral gaúcho é bastante ex-
pressivo: enquanto em janeiro 
de 2024 a presena de argentinos 

na rede hoteleira regional ficou 
entre 5% e 10%, neste começo 
de 2025 praticamente 80% das 
reservas são para argentinos. "O 
litoral norte gaúcho já é um des-
tino turístico que os uruguaios e 
argentinos gostam bastante. E 
nesta última semana, em função 
das fortes chuvas que atingiram 
Santa Catarina, aumentou mais 

ainda ( o número dos 'hermanos), 
e também porque ir para o litoral 
catarinense acaba sendo um pou-
co mais longe (para os turistas ar-
gentinos)".

Além disso, dados da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) também 
apontaram um aumento de 80% 
na entrada de veículos argentinos 
no estado do RS em dezembro 

de 2024, impulsionado por ferra-
mentas como um novo aplicativo 
em português e espanhol, para 
auxiliar motoristas estrangeiros. 

Em meio a esta nova onda de 
argentinos no litoral gaúcho, as 
redes hoteleiras estão se empe-
nhando para garantir que tudo 
esteja preparado para receber os 
turistas. "A característica principal 

é que eles vêm com famílias em 
quantidades, então 8, 10, 12 pes-
soas normalmente e também cos-
tumam pegar de 2, 4 até 5 diárias, 
é a característica, eles gostam de 
vir, usufruir tudo que tem, então 
gostam de ficar bastante tempo", 
explica Marcos Turco, gerente co-
mercial de um hotel na região (em 
matéria para G1RS).

Famílias argentinas relatam sua experiência 
O Jornal A FOLHA Torres con-

versou – nesta segunda quinze-
na de janeiro -  com duas famí-
lias de argentinos hospedados 
em residências próximas da Bei-
ra-Mar da Praia Grande. Ambas 
famílias reservaram sua estadia 
com bastante antecedência.

Arturo, que trabalha no ramo 

imobiliário na província de Men-
doza, veio com a mulher e dois 
filhos para Torres (onde perma-
neceram por 15 dias). Ele conta 
que as praias gaúchas são mais 
quentes que as da Argentina, 
tem mais disponibilidade de res-
taurantes e lazer e nesta tempo-
rada estão, inclusive, mais aces-

síveis financeiramente. “Este 
ano estamos com a inflação mais 
controlada (na Argentina), e está 
baixando ainda mais. Sentimos 
mais segurança econômica para 
viajar e gastar. Em Torres, os res-
taurantes são muito bons, há 
muito para se fazer, já faz déca-
das que visitamos a cidade. Há 

ainda boa acessibilidade para 
pessoas cadeirantes até a praia”, 
conta Arturo, que tem um filho 
cadeirante.

Já a psicóloga Milagros veio 
com seu marido e 5 filhos da 
província de Entre Rios – para 
passar 11 dias em apartamento 
na Praia Grande. Ela conta que 

neste ano a economia argentina 
reagiu, o que ajudou nas pers-
pectivas de férias mais longas e 
gastos maiores em Torres. “As 
praias daqui em Torres são ma-
ravilhosas, venho com minha fa-
mília há anos e me sinto muito 
segura aqui. Amamos Torres e as 
praias daqui. 

Desde o início da 8ª Operação Ve-
rão do Corpo de Bombeiros Militar do 
RS (CBMRS), no dia 21 de dezembro 
de 2024, até o último domingo (19 
de janeiro de 2025), os guarda-vidas 
realizaram 366 salvamentos. Apenas 
neste domingo foram registrados 18 
salvamentos, sendo 13 no litoral Nor-
te e 5 em águas internas.

No total dos salvamentos, o litoral 
Norte registra 308, enquanto o litoral 
Sul tem 17 salvamentos e balneários 
de águas internas 41. No litoral Nor-
te, as praias com a maior quantidade 
de salvamentos (entre 21/12 e 19/01) 
são: Torres – com 84 salvamentos 
e Capão da Canoa (incluindo Capão 
Novo) com 63. Seguem-se Imbé com 

40 salvamentos, Arroio do Sal 27, Tra-
mandaí (Incluindo Nova Tramandaí) 
30, Cidreira 20, Xangri-Lá 16, Balneá-
rio Pinhal 12 e Balneário Quintão 17.

Neste período, foram realizadas 
ainda 207.446 ações de preven-
ção sendo 152.158 no litoral Nor-
te,27.072 no litoral Sul e 28.216 em 
águas internas.

Torres segue sendo o município gaúcho com mais 
salvamentos na atual temporada de verão

Pessoas encontradas e lesões por águas-vivas
Também foram encontradas 

por guarda-vidas 731 pessoas 
que se perderam na orla, sen-
do 660 no litoral Norte, 34 no 

litoral Sul e 37 em águas inter-
nas. No litoral Norte, a maior 
quantidade de pessoas encon-
tradas foi em Capão da Canoa 
com 199, Torres 165, Traman-
daí 102, Imbé 66, Cidreira 33, 
Arroio do Sal 27, Balneário Pi-
nhal 15, Balneário Quintão 16 
e Xangri-Lá 14 e Capão Novo 
13.

Em relação a lesões por 
águas-vivas, o Corpo de Bom-
beiros Militar do RS registrou 

58.612 lesões, sendo 56.112 
no litoral Norte e 2.509 no li-
toral Sul.

“Nesta Operação Verão do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do RS não ocorreram óbitos 
em áreas cobertas por guarda-
-vidas. Entretanto houve duas 
mortes por afogamento, sen-
do uma em Arroio do Sal em 
área fora de cobertura e uma 

em Torres, na Prainha, em área 
sinalizada com bandeira preta 
onde os guarda-vidas orientam 
a não entrar no mar”, destaca 
a comunicação do CBMRS.

Todos os dados foram dis-
ponibilizados pela coordena-
ção operacional da Operação 
Verão do Corpo de Bombeiros 
Militar do RS (FONTE – Comu-
nicação CBMRS)



12 A FOLHASexta-Feira, 24 de Janeiro de 2025 GERAL 

Com o objetivo de instruir as 
prefeituras nos processos de habi-
litação e concessão dos selos Arte 
e Queijo Artesanal para a agricul-
tura familiar das suas localidades, 
o deputado federal Alceu Moreira 
(MDB-RS) lançou nesta quarta-feira 
(22) um manual com orientações 
sobre como obter a certificação.

O parlamentar é autor da Lei nº 
13.860/2019, que regulamenta a 
produção e venda de queijos arte-
sanais e coloniais para todo o país. 
Segundo Alceu, o selo é essencial 

para simplificar a comercialização, 
gerando renda, oportunidades e 
tantos outros de benefícios para as 
pequenas agroindústrias.

"Infelizmente, ainda é realidade 
no Brasil que famílias sejam im-
pedidas de vender seus produtos 
por falta de registro. A lei foi criada 
para isso, acabar com essa crimina-
lização injusta. Muitos não saibam 
como proceder em relação ao selo 
ou talvez até desconheçam que 
existe uma lei para ampará-los. Por 
isso, as prefeituras são fundamen-

tais para pulverizar a informação", 
explica o deputado.

Alceu também não descarta a 
promoção de seminários pelo Rio 
Grande do Sul, em parceria com en-
tidades: "São produções honestas, 
autênticas e que resguardam tradi-
ções dos nossos antepassados em 
cor, odor e sabor. Queremos dig-
nificar ainda mais esse trabalho", 
complementa.

O manual pode ser acessado e 
compartilhado pelo link a seguir: ht-
tps://bit.ly/ManualQueijoArtesanal

 Deputado Alceu Moreira lança manual com instruções 
para que produtores obtenham o Selo Queijo Artesanal

Certificação regulamenta venda do produto para gerar renda e oportunidades para a agricultura familiar 

Na última semana o prefeito de Torres, Delci 
Dimer, acompanhado pelo chefe de gabinete, 
Franciell Oliveira, participou de uma reunião 
com representantes da CCR ViaSul e da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF). O encontro teve 
como pauta a análise e busca por soluções para 
os problemas de sinalização e organização na 
entrada do bairro Jacaré, localizada ao lado do 
Posto de Gasolina Terra na Nova, na BR-101.

“A reunião foi motivada por queixas de mo-
radores da localidade, que apontaram diversos 
equívocos na sinalização da via, que estariam 
comprometendo o tráfego no local. A entrada, 
que é um ponto estratégico de acesso à comu-
nidade, vem gerando transtornos, como dificul-
dades de mobilidade para quem utiliza a rodo-
via”, destaca a comunicação da municipalidade.

Durante o encontro, representantes da CCR 
ViaSul (responsável pela administração da BR-
101 no RS), e a PRF (representada pelo chefe da 
3ª delegacia da PRF de Osório, Talis, que atua 
na segurança do tráfego), ouviram demandas 
de moradores e da equipe da prefeitura. A partir 
disso, estão sendo discutidas alternativas e solu-
ções para melhorar tanto a sinalização quanto a 

organização do trânsito, com o objetivo de facili-
tar o acesso para a comunidade e garantir maior 
segurança para todos os motoristas e pedestres.

O prefeito Delci Dimer destacou a importân-
cia da parceria entre a prefeitura, a CCR ViaSul 
e a PRF para a realização das melhorias neces-
sárias. “Estamos atentos às necessidades da 
nossa população e, por meio do diálogo com os 
órgãos responsáveis, buscamos soluções que 
garantam mais segurança e fluidez no trânsito 
para todos”, afirmou. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

Prefeito Delci, PRF e representantes da CCR ViaSul 
discutem melhorias na entrada do bairro Jacaré 

O prefeito reelei-
to de Dom Pedro de 
Alcântara, Alexandre 
Model Evaldt, anun-
ciou oficialmente a 
composição inicial 
do secretariado que 
o acompanhará no 
mandato 2025/2028. 
A equipe administra-
tiva permanece, em 
sua maioria, a mesma, 
reforçando o compro-
misso com a continui-
dade dos projetos em 
andamento.

A principal alteração ocorre com a adição de 
Marcia Denise da Luz à frente da Secretaria de 
Assistência Social, enriquecendo a equipe com 
sua expertise e compromisso em desenvolver 
ações voltadas ao bem-estar das famílias e à am-
pliação dos serviços sociais no município.

A vice-prefeita de Dom Pedro de Alcântara, 
Cátia, por sua vez, continuará desempenhando 
um papel de destaque na administração, atuan-

do diretamente na Secretaria de Saúde ao lado 
da secretária Janaína. Nessa função, ela contri-
buirá para a gestão da pasta, dando sequência 
ao trabalho já realizado e reforçando o compro-
misso com o bem-estar da população. Seu foco 
será o aprimoramento contínuo dos serviços de 
saúde no município. “Sua experiência e dedica-
ção serão essenciais para assegurar a manuten-
ção e ampliação dos avanços nessa área”, desta-
cou o prefeito Xande.

Prefeito Xande apresenta mudança no secretariado para 
o mandato 2025/2028 em Dom Pedro de Alcântara
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha 
não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurantes, as festas E eventos... ou curtindo em casa com a família.
Neste final de janeiro quente, a praia e os encontros ao ar livre estiveram em voga – e com a cidade cheia foram vários eventos e confraternizações em Torres. 
Confira algumas fotos da última semana. E bom veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Gesi Panizzon Salvaro e Nara 
Finco: lideranças na Praça João 

Neves da Fontoura

De Santiago à Torres: Marco Aurélio e 
Rosane Plada

Cristiane e Maura Krás Borges Joas  
levaram cãozinho em " happy  hour"

No mar Equipe Lobo Marinho de 
Natação da SAPT - com  Professor Marcelo 

Garcia

Locutor Ângelo Galhardo com o Prefeito Delci Dimer 
e a Primeira Dama de Torres  Cibele Poli Messenger

Victor e Alexandra Piccoli Stedile: 
novíssima geração  de veranistas torrenses

Sorridentes: Eloá e Félix 
Contreiras Rodrigues

Luis Fernando Rayo: pianista 
ovacionado na sua apresentação 

na praça

Virginia Petersen Loureiro Pardelhas e 
familiares nas ‘Quatro Praças’

Delicioso jantar: Carla Mello Moreira e 
Myriam Moreira Milano

Selfie na praia: Roberta Vaccari, Miriam Bopp Meister 
e Iara Monte
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Polícia Civil prende homem que teria matado ex-marido de sua filha em Arroio do Sal

Queda nos indicadores criminais do Litoral Norte em relação ao mesmo 
período do ano passado, afirma BM

O Comando Regional de Polícia Os-
tensiva do Litoral (CRPO Litoral) apre-
senta um balanço com redução dos indi-
cadores criminais de janeiro, referente à 
55ª Operação Golfinho, realizada nos 23 
municípios atendidos pelo 8º Batalhão 
de Polícia Militar (8º BPM) e pelo 2º Ba-
talhão de Policiamento em Áreas Turís-
ticas (2º BPAT) desde 21 de dezembro.

Conforme os dados levantados pela 
Brigada Militar (BM), os indicadores 
criminais apresentaram queda em rela-
ção ao mesmo período da operação em 

2024. “A maior redução foi registrada 
nos furtos de veículos, que passaram de 
164 ocorrências em janeiro de 2024 para 
46 no mesmo mês deste ano, represen-
tando uma redução de 71,95%. O roubo 
de veículos também apresentou queda 
significativa, reduzindo de 11 para cinco 
casos (-54,55%)”. Outras reduções des-
tacadas no balanço (comparativo com 
mesmo período do ano passado) foram 
observadas no furto qualificado, que 
passou de 116 para 63 casos (-45,69%), 
e no furto de veículos, que caiu de 46 

para 33 ocorrências (-28,26%). Além 
disso, houve diminuição nos registros de 
perturbação ao sossego alheio, de 122 
para 90 ocorrências (-26,23%), no furto 
e arrombamento em estabelecimentos 
comerciais, que passaram de 14 para 
11 casos (-21,43%), e no roubo a pe-
destre, que reduziu de 65 para 53 casos 
(-18,46%). O roubo a residência caiu de 
seis para cinco ocorrências (-16,67%), e 
o furto e arrombamento em residências 
teve uma redução de 69 para 64 regis-
tros (-7,25%).

A Brigada Militar também indica 
que intensificou as ações de repressão 
qualificada e, durante o mês de janeiro 
de 2025, apreendeu 38 quilogramas de 
entorpecentes, 37 armas, 624 munições 
e R$ 15.570,00. “Esses números repre-
sentam um aumento em relação ao 
mesmo período de 2024, quando foram 
apreendidas 14 quilogramas de entor-
pecentes, 15 armas, 268 munições e R$ 
10.573,00”.

Somente nos primeiros 30 dias da 
Operação Golfinho (entre 21/12/2024 

e 21/01/2025) foram 9.047 ocorrências 
atendidas. A 55ª Operação Golfinho se 
estende até meados de março, contan-
do durante esse período com aporte de 
mais de 700 policiais militares que são 
empregados a pé, em viaturas, motoci-
cletas, cavalos, bicicletas, aeronaves e 
embarcações, em ações preventivas e 
repressivas.

FONTE - COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO CRPO LITORAL
Texto: SD PM Tatiane/CRPO Litoral

A Polícia Civil prendeu um homem 
acusado de matar o ex-companheiro 
de sua filha a tiros no município de 
Arroio do Sal. O crime ocorreu no dia 
1° de janeiro, no Balneário São Pedro. 
Policiais cumpriram a prisão preventiva 
nessa terça-feira (21), em Xangri-Lá.

O homem, que no passado foi sogro 

da vítima, foi localizado pelos policiais 
civis em uma ação coordenada pelo 
delegado. Adriano Koehler Pinto, titu-
lar da DP de Arrio do Sal. Conforme a 
corporação, em depoimento na dele-
gacia, ele confessou o assassinato.

Para a Polícia Civil informou que o 
investigado alegou legítima defesa. 

Afirmou que a arma usada para desfe-
rir os disparos pertencia a própria víti-
ma, que o teria ameaçado.

A motivação do crime, no entanto, 
seria um desentendimento sobre a 
ocupação de um imóvel, que havia sido 
fornecido pelo acusado ao ex-compa-
nheiro de sua filha. A solicitação da de-

volução da casa provocou desentendi-
mentos e terminou com o assassinato.

Durante os trabalhos investigati-
vos e diversas diligências realizadas, a 
arma utilizada no crime foi apreendida.

Testemunhas também confirmaram 
a autoria do assassinato.

Assassinato
José Eduardo Prestes Alves, de 54 

anos de idade, foi localizado morto no 
dia 1° de janeiro, no balneário São Pe-
dro, em Arroio do Sal. Um popular en-
controu a vítima caída no chão, na Ave-
nida Francisco da Silva Matos. (FONTE 
– Litoral na Rede) 

Balanço do primeiro mês da 55ª Operação Golfinho no Litoral Norte gaúcho registrou 9 mil ocorrências atendidas e queda de mais de 70% nos furtos em veículos 

Após briga, trabalhador gaúcho morre após ser agredido com barra de ferro em Balneário Gaivota (SC)
Um trabalhador gaúcho mor-

reu espancado após discussão em 
Balneário Gaivota, no Litoral Sul de 
Santa Catarina, na madrugada de 
quarta-feira (15). De acordo com a 
Polícia Militar (PM), o fato aconte-
ceu na Avenida Beira Mar, por volta 

da 1h40. Um amigo da vítima ainda 
ficou gravemente ferido e outro foi 
encontrado em estado de choque.

Os três homens foram à praia na 
noite de terça-feira (14), onde consu-
miram bebidas alcoólicas e se envol-
veram em uma briga com moradores 

locais, que possuíam barras de ferro. 
As vítimas tentaram fugir, mas foram 
novamente atacados pelos agresso-
res.

Um dos homens não resistiu aos 
ferimentos e morreu no local. Outra 
vítima foi encaminhada pelo SAMU 

ao Hospital Dom Joaquim, em Som-
brio. O terceiro homem conseguiu 
escapar sem ferimentos graves. Con-
forme a polícia, eles eram trabalha-
dores do Rio Grande do Sul e esta-
vam atuando em Sombrio.

A área foi isolada pela PM e a Po-

lícia Civil iniciou as investigações. A 
Polícia Científica e o Instituto Médi-
co Legal estiveram presentes para a 
perícia e o recolhimento do corpo. A 
polícia tenta identificar os autores. 
O motivo da discussão não foi reve-
lado.

Homem é preso suspeito de estuprar e ameaçar de morte idosa de 88 anos em Passo de Torres
A Polícia Civil do Estado de San-

ta Catarina, por meio da Delegacia 
de Polícia de Passo de Torres(SC), 
informou na tarde de quarta-feira 
(22), que foi realizada a prisão de 
um homem suspeito de cometer 
crimes de estupro e ameaça con-

tra uma idosa de 88 anos.
Os fatos teriam ocorrido na 

noite do último domingo (19/01), 
quando o suspeito, genro da víti-
ma, invadiu a residência da ido-
sa, agrediu-a, cometeu o crime 
sexual e a ameaçou de morte. O 

registro do boletim de ocorrência 
foi realizado no dia seguinte, mo-
mento em que a Polícia Civil ini-
ciou as diligências investigativas.

A investigação, conduzida com 
prioridade em virtude da gravi-
dade do caso, culminou na re-

presentação pela prisão preven-
tiva do investigado, prontamente 
deferida pelo Poder Judiciário. 
No mesmo dia, após diligências 
realizadas por equipes da Polícia 
Civil, o suspeito foi localizado e 
preso. Segundo informou a Polí-

cia Civil de SC, “o laudo pericial 
confirmou a materialidade do 
crime, e o trabalho investigativo 
reuniu elementos robustos que 
justificaram a decretação da me-
dida cautelar extrema”. (FONTE 
– TNSul)

Brigada Militar prende mulher com crack e cocaína em Torres
A Brigada Militar, por meio do 2º 

Batalhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas (2º BPAT), prendeu uma 

mulher por tráfico de drogas em Tor-
res, na noite deste domingo (19/01).

A ação ocorreu no bairro Dunas, 

onde uma mulher de 47 anos foi pre-
sa em flagrante portando 19 pedras 
de crack, três porções de cocaína e 

R$ 300. Ela já possui antecedentes 
por tráfico de drogas e roubo. A mu-
lher foi abordada durante patrulha-

mento em uma área onde a Brigada 
Militar já realizou outras prisões por 
tráfico de drogas.

Artefato explosivo é encontrado e detonado em Arroio do Sal
Na noite desta quarta-fei-

ra (22), moradores do bal-
neário Figueirinha, na zona 
sul de Arroio do Sal, viveram 
momentos de tensão após a 
descoberta de um artefato 
explosivo em uma residência.

A Brigada Militar, em res-
posta a uma denúncia, che-
gou ao local acompanhada 
pela Força Tática e confirmou 
a presença do explosivo. Ime-
diatamente, as ruas próxi-
mas à casa foram isoladas. A 
operação contou com a par-
ticipação do Corpo de Bom-

beiros Militar, Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) e 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu). 

A situação mobilizou a 
atenção da comunidade, que 
acompanhava apreensiva o 
desenrolar da ação. A equipe 
de reportagem da Rádio Tu-
pancy esteve no local e con-
versou com um dos morado-
res da casa, que preferiu não 
se identificar. Este relatou à 
reportagem detalhes sobre 
a origem do artefato. "A casa 
pertence ao meu avô, que 

serviu no Exército, e meu 
tio é general. Esse artefato 
está aqui desde que viemos 
morar na casa", explicou. Ele 
também contou como a ope-
ração começou: "Eu trouxe o 
artefato para o pátio da mi-
nha casa porque pensei que 
estava desativado. Alguém 
viu da rua e fez a denúncia."

Após a retirada do explosi-
vo (semelhante a um mortei-
ro), o artefato foi levado para 
uma área afastada da cidade, 
onde foi detonado sem risco 
a população. Moradores de 

balneários próximos, como 
Marambaia e Bom Jesus, re-
lataram ter ouvido um forte 
estouro.

Apesar do alívio com o 
desfecho da operação, o 
caso levanta questionamen-
tos sobre os cuidados neces-
sários no manejo de objetos 
históricos com potencial ris-
co, bem como a importância 
de acionar as autoridades 
imediatamente em situações 
semelhantes. (FONTE: Ale-
xandre Ribeiro/Rádio Tupan-
cy)

O Artefato explosivo encontrado dentro de 
residência (Foto: Arquivo Pessoal/ via Rádio Tupancy)



A FOLHA 15Sexta-Feira, 24 de Janeiro de 2025

Um estudo publicado pelo 
Serviço Geológico do Brasil 
(SGB) – edivulgado neste dia 
15 de janeiro - busca contri-
buir para garantir a seguran-
ça dos turistas que visitam o 
município de Torres (RS). Parte 

do projeto “Avaliações Geo-
técnicas em Atrativos Geotu-
rísticos”, o relatório avaliou os 
riscos e perigos geológicos em 
áreas indicadas pela prefeitura 
e apresenta recomendações 
para prevenção de desastres.

Para o trabalho, o SGB anali-
sou o Parque Estadual José Lu-
tzenberger (conhecido como 
Parque da Guarita) e o Cami-
nho da Santinha (Calçadão 
que liga a Prainha e a Praia 
da Cal, abaixo do Morro do 

Farol). Toda a área do Parque 
da Guarita foi mapeada, mas 
foram detalhados sete locais 
específicos de maior relevân-
cia, sendo eles: Torre Sul, Tor-
re da Guarita (Sentinela), Bico 
do Luiz, Furna do Diamante, 

Saltinho, Portão e a 
Trilha Verde.

“Os perigos geo-
lógicos encontrados 
em Torres são re-
sultado de diversos 
fatores que, quando 
conjugados, acabam 
por exigir atenção”, 
explicou o pesquisa-
dor em geociências 
Anselmo Pedrazzi. 
Segundo ele, entre 
os processos que 
podem ocorrer na 
região, estão: tom-
bamento de colunas 
rochosas, queda li-
vre de blocos ro-
chosos,  rolamento 
de blocos rochosos, 
desplacamento de 
lascas de rocha, des-
lizamento planar e 
rastejo.

Pedrazzi acrescen-
tou que as áreas crí-

ticas foram qualificadas como 
tendo grau de perigo “alto” 
(P3). Mas o alerta maior foi 
para a Torre da Guarita (sen-
tinela – pináculo que fica no 
meio da Praia da Guarita) e da 
Torre do Farol, que têm grau 
de perigo “muito alto” (P4). “É 
possível manter o acesso a es-
sas áreas pelos turistas e fre-
quentadores do parque, des-
de que as medidas necessárias 
sejam colocadas em prática, 
para que ocorra da forma mais 
segura possível”, disse o pes-
quisador.

Uma das principais reco-
mendações do estudo, para 
reduzir os riscos, é remover 
um resquício de laje de con-
creto armado deteriorada na 
face leste da Torre da Guarita, 
que apresenta risco iminente 
de colapso. Pedrazzi também 
destaca que uma das medidas 
mais importantes é informar a 
população e os frequentado-
res dos locais avaliados sobre 
os perigos a que estão sujei-
tos. “As pessoas têm o direito 
de saber o grau de perigo a 
que estão expostos”, desta-
cou. (FONTE - Larissa Souza/ 
Ascom SGB)

Estudo da SGB aponta risco geológico 
em áreas turísticas de Torres 

MEIO AMBIENTE

Praia da Guarita – com torre Sentinela ao centro 
(FOTO em Prefeitura de Torres)

Divulgado neste dia 15 de janeiro, Estudo do Serviço Geológico do Brasil (SGB) busca contribuir para a segurança de turistas e moradores que 
visitam estes pontos turísticos de Torres (RS)

Morro do Farol e Morro das Furnas
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Moisés Trisch (PT) e Luciano de 
Matos Raupp (PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 3a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Perí-
odo Legislativo, da 19ª Legislatura, às 16h, do dia 20 
de janeiro de 2025. Presentes ainda, Ver. Antenor Justo 
Behncker (MDB), Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Sil-
va de Freitas (Republicanos), Ver. Cláudio Elias da Rocha 
(MDB), Verª. Deise Scheffer Clezar (PSDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. José Ricardo Milanez (PL) 
e Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB).

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA
Ofício nº 07/2025, da Secretaria Municipal de Cultura e 
Esporte do Município de Torres, convidando para o 1º Jogo 
da Inclusão no dia 26 de janeiro de 2025, às 8h30min, e 
também para a abertura oficial dos jogos do Campeonato 
Praiano de Beach Soccer, no dia 26 de janeiro de 2025, às 
14h30min, na Arena de Jogos na Praia Grande.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Emenda Supressiva nº 01/2025, dos vereadores Gibraltar 
P. Cipriano Vidal, Carla Rodrigues Daitx e Deise Scheffer 
Clezar, ao art. 1º, art. 2º e anexo do Projeto de Lei Comple-
mentar nº 01/2025, que altera dispositivos da Lei Comple-
mentar nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre 
o plano de cargos e carreira dos servidores da Câmara Mu-
nicipal de Torres e dá outras providências.
Projeto de Resolução nº 01/2025, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres.
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2025, do Ver. Rafael 
Silveira, que concede Título de Cidadão Honorário do Mu-
nicípio de Torres ao 2º Sargento Cledson Souza Rosa.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2025, da Mesa Dire-
tora, que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, 
de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de 
Cargos e Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de 
Torres e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 12/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação ao atleta 
Cássio Sérgio Lopes, da ASCORT, pela sua excelente colo-
cação nos 15 km da 99ª Corrida de São Silvestre, realizada 
em São Paulo no dia 31 de dezembro de 2024, representan-
do brilhantemente o nosso município.
Nº 13/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que requer au-
torização para esta vereadora e seu assessor participarem 
de curso nos dias 11 a 14 de fevereiro de 2025, no INLE-
GIS, em Porto Alegre/RS.
Nº 14/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que requer autorização 
para seu assessor participar do curso “Desafios e Soluções”, 
entre os dias 22 e 24 de janeiro de 2025, em Gramado/RS.
Nº 15/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que requer 
inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei Complementar 
nº 01/2025, que altera dispositivos da Lei Complementar nº 
68, de 03 de fevereiro de 2016.
Nº 16/2025, da Mesa Diretora, que requerem autorização 
para participarem de curso entre os dias 22 a 24 de janeiro 
de 2025, em Gramado/RS.
Nº 17/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Diretor e Assessor Jurídico participarem do curso entre 
os dias 28 a 31 de janeiro de 2025, no INLEGIS, em Porto 
Alegre/RS.

Nº 18/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer 
a convocação da Secretária da Saúde para explanar sobre 
os planos da Secretaria para curto, médio e longo prazo, e 
para esclarecer sobre o funcionamento dos agendamentos 
do serviço de odontologia. REJEITADO.

INDICAÇÕES
Nº 06/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que reitera ao 
Poder Executivo a Indicação nº 370/2024, que altera a dire-
ção da via (de mão dupla, para mão única) na Rua Ernesto 
Silva, Bairro Igra Norte, devido ao alto fluxo de veículos.
Nº 07/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Executivo Municipal que avalie a possibilidade de im-
plantação de creches de educação infantil nas praias do sul 
do município.
Nº 08/2025, da Mesa Diretora, que indica a substituição 
de poste de energia elétrica na Rua Domingos Felisberto 
Magnus número 333, Bairro Centenário.
Nº 09/2025, da Mesa Diretora, que indica a instalação de 
uma parada de ônibus em frente ao número 923, na RS 389 
– Estrada do Mar.
Nº 10/2025, da Mesa Diretora, que indica a impressão de 
QR-Code nos carnês de IPTU.
Nº 11/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que o car-
ro Chevrolet Equinox, adquirido pelo ex-prefeito Carlos 
Souza, seja colocado à disposição da Secretaria Municipal 
da Saúde, para que os mais de R$ 200.000,00 de recursos 
públicos gastos com sua aquisição finalmente possam dar 
algum retorno social aos pagadores de impostos.
Nº 12/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que o Poder 
Executivo proceda nas diligências necessários à elaboração 
de um plano para reajuste dos valores pagos aos servidores 
a título de Auxílio-Alimentação.
Nº 13/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que seja en-
caminhada a esta Casa Legislativa projeto de lei para esten-
der o pagamento do Auxílio-Alimentação a todos Cargos 
de Confiança do Poder Executivo, à exceção daqueles con-
siderados Agentes Políticos.
Nº 14/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que seja en-
caminhada a esta Casa Legislativa projeto de lei para esten-
der o pagamento do auxílio-alimentação a todos servidores 
que trabalham em regime de contrato com o Município.
Nº 15/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que seja en-
caminhada a esta Casa Legislativa projeto de lei para rea-
justar o salário-base dos professores de carreira, servidores 
efetivos, de forma a readequar os mesmos ao Piso Nacio-
nal.
Nº 16/2025, do Ver. Moisés Trisch, indicando que seja en-
caminhada a esta Casa Legislativa projeto de lei para re-
ajustar o salário dos professores contratados, de forma a 
readequar os mesmos ao Piso Nacional, cujo valor foi rea-
justado para R$ 4.867,77.
Nº 17/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, indicando 
ao Poder Executivo que se faça um estudo de viabilidade 
para colocação de quebra-molas ou lombo-faixas na Ave-
nida do Riacho.
Nº 18/2025, do Ver. Rafael Silveira, indicando ao Poder 
Executivo que faça a colocação de quebra-molas ou lom-
bo-faixas na Rua Capitão Balduíno, na Vila São João.
Nº 19/2025, do Ver. Rafael Silveira, indicando ao Poder 
Executivo que intensifique a fiscalização de veículos esta-
cionados em cima de calçadas, canteiros e praças no mu-
nicípio.
Nº 20/2025, do Ver. Rafael Silveira, indicando ao Poder 
Executivo que faça leilão de bens inservíveis.
Nº 21/2025, do Ver. Rafael Silveira, indicando ao Poder 
Executivo que faça a colocação de quebra-molas ou lom-
bo-faixa na Rua Recife, próximo ao nº 735.
Nº 22/2025, do Ver. Rafael Silveira, indicando à Equatorial 
Energia – CEEE que faça vistoria e substituição dos postes 
de rede elétrica que estão comprometidos no município de 
Torres.
Nº 23/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a realização de estudo de viabilidade 
quanto à colocação de lombo-faixas ou quebra-molas e 

pinturas de faixas de pedestres na Rua Santa Helena, Bair-
ro Arroio.
Nº 24/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a realização de um estudo de viabili-
dade de projeto de lei “Programa de Incentivo ao Atleta do 
Município de Torres” e dá outras providências”.
Nº 25/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que in-
dica ao Poder Executivo a realização de um estudo para 
drenagem da Pista Atlética localizada no Grêmio Esportivo 
Torrense, nesta Cidade.
Nº 26/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo a adoção, por meio do SUS, de terapia assistida 
por cavalos – Equoterapia, para o desenvolvimento biopsi-
cossocial de pessoas com deficiência e/ou com necessida-
des especiais.
Nº 27/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo a colocação de parada coberta na Rua Bento 
Gonçalves com a Pedro Cincinato Borges, neste município.
Nº 28/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo maior fiscalização e providências definitivas 
com relação a animais soltos em vias públicas.
Nº 29/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo providências para simplificação da forma de pa-
gamento do IPTU, para que seja realizável em toda rede 
bancária por meios simples e acessíveis a todos contribuin-
tes.
Nº 30/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo a pavimentação da Rua Universitária, neste mu-
nicípio.
Nº 31/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo diligências necessárias à realização de futuros 
eventos da virada de ano também na Praia da Itapeva, neste 
município.
Nº 32/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo que faça as diligências necessárias ao aumento 
da fiscalização do uso de som fora dos limites permitidos 
em lei nas areias beira-mar de Torres.
Nº 33/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que in-
dica ao Poder Executivo a realização de estudo técnico de 
viabilidade para a implantação de corrimão nos Morros da 
Guarita.
Nº 34/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
indica ao Poder Executivo a construção de acessibilidade 
e condições para que as pessoas com deficiência possam 
ter autonomia e segurança no deslocamento no Parque da 
Guarita.
Nº 35/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
indica ao Poder Executivo a realização de estudo técnico 
para a implantação de redutores de velocidade no Parque 
da Guarita.
Nº 36/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que in-
dica ao Poder Executivo a compra de novas roçadeiras para 
a zeladoria da cidade.
Nº 37/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que in-
dica ao Poder Executivo a realização de estudo técnico de 
viabilidade para a implantação de corrimão no Caminho da 
Santinha.
Nº 38/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que in-
dica ao Poder Executivo a construção de uma escada de 
acesso à areia da beira-mar para os Molhes.
Nº 39/2025, do Ver. Rafael Silveira, que indica ao Poder 
Executivo a colocação de quebra-molas ou lombo-faixa na 
Avenida Alfiero Zanardi, próximo ao nº 325, próximo à es-
quina da Rua Padre Gollo e próximo a esquina da Avenida 
Independência.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 02/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
informações sobre a existência de Plano de Ação destinado 
aos moradores de rua.
Nº 03/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
informações sobre a ampliação de vagas na rede de Educa-
ção Infantil.
Nº 04/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
informações quanto à certidão de denominação de espaço 
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público, e mapa de localização, da praça conhecida popular-
mente como “Praça em frente ao Mercado Avenida”, situa-
da na Vila São João, nesta cidade.
Nº 05/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita a 
relação das placas dos veículos e a utilização pela Secretaria 
Municipal de Saúde.
Nº 06/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita in-
formações quanto ao Centro de Atendimento Psicossocial 
– CAPS.
Nº 07/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita in-
formação quanto às tipificações, quantidades e padrões de 
doenças raras que acometem os torrenses.
Nº 08/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
informações quanto à realização da atividade esportiva – 
Campeonato Praiano de Beach Soccer 2025.
Nº 09/2025, da Mesa Diretora, que solicita informações ao 
Poder Executivo com relação ao horário de trabalho do ser-
vidor em cargo comissionado.
Nº 10/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informação sobre os custos totais de gastos com 
hotelaria de cães e gatos ofertados pelo município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 34/2025, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de um 
abrigo na parada de ônibus na Rua Bento Gonçalves, 361, 
área central, nesta Cidade.
Nº 35/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que reitera 
ao Poder Executivo o Pedido de Providência nº 764/2024, 
quanto à demarcação dos estacionamentos para motorho-
mes com placas indicativas de permissão e horários defini-
dos nas vias públicas do município, conforme prevista em 
lei.
Nº 36/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que reitera ao 
Poder Executivo os pedidos de providências quanto à sinali-
zação e colocação de quebra-molas ao longo da Rua Manoel 
Fortunato de Souza, principalmente antes dos cruzamentos 
das Ruas Pedro Cincinato Borges, Rua José Osório Cabral, 
Rua Professor Cirilo da Luz e Avenida do Riacho, devido 
aos acidentes frequentes.
Nº 37/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo o patrolamento e ensaibramento da Es-
trada do Cemitério.
Nº 38/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que solicita 
ao Poder Executivo o patrolamento e ensaibramento da Es-
trada dos Cunha e dos acessos às Praias.
Nº 39/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo que sejam tapados os buracos das bases da de-
coração de natal no asfalto da Avenida Itapeva, no trecho 
compreendido entre a Rua Borges de Medeiros e Avenida 
Silva Jardim.
Nº 40/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo a instalação de iluminação pública na Travessa Horácio 
Russo, Bairro São Jorge.
Nº 41/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo a colocação de base graduada na Rua Dona Margarida, 
Bairro Faxinal.
Nº 42/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo a instalação de um quebra-molas na Rua Pará, 1205 
– Bairro Stan.
Nº 43/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à colocação de brita e patrolamen-
to na Av. Beira Mar, Bairro Itapeva.
Nº 44/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo a realização de extensão de rede de iluminação pública 
na Rua Oscar Camilo, Bairro Itapeva Norte.
Nº 45/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção, patrolamento e 
ensaibramento da Rua Oscar Camilo na Praia Itapeva.
Nº 46/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo a poda, corte e capina de vegetação, também patro-
lamento e colocação de base de cascalho ou britas na Rua 
Poço Grande, Bairro Salina 2.
Nº 47/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza, poda e corte de grama nas late-
rais da via – Rota Salinas.
Nº 48/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza e melhoria na infraestrutura das 
paradas de ônibus nas praias do sul.
Nº 49/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita ao 

Poder Executivo melhorias do recolhimento de lixo e am-
pliação dos dias de coleta nas áreas rurais.
Nº 50/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do valo 
no entorno do campo do Grêmio Esportivo Torrense, nesta 
Cidade.
Nº 51/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à capina da Pis-
ta Atlética localizada no Grêmio Esportivo Torrense, nesta 
Cidade.
Nº 52/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza e retira-
da de galhos na calçada na Rua Luís Gonçalves dos Santos 
nº 353, nesta Cidade.
Nº 53/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo a pintura, remarcação, nova sinalização, inclusive com 
tachões no ponto de táxi, na avenida Barão do Rio Branco, 
número 31, Centro.
Nº 54/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo a instalação de lixeiras na Avenida Beira-Mar e na areia 
das praias ao sul.
Nº 55/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e recolhimento de 
entulhos na Avenida Carlos Gomes, na Praia Riviera.
Nº 56/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de corrimãos na 
ponte de pedestre na avenida do Riacho em frente ao nº 835.
Nº 57/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à retomada do asfaltamento 
da Avenida Caxias do Sul, no trecho entre a Rua 21 de Maio 
até o entroncamento com a Avenida Independência.
Nº 58/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao corte de grama no 
Campo do Graco, no bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 59/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à pavimentação da 
Rua Sete de Setembro, nesta Cidade.
Nº 60/2025, do Ver. Cláudio Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza do valão, próximo 
à avenida José Bonifácio, neste município.
Nº 61/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de buracos na 
rótula da Avenida do Riacho nas proximidades do super-
mercado Bistek, nesta cidade.
Nº 62/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo, providências quanto à retirada de entulho, re-
sultante de intervenções da própria municipalidade, na Rua 
Augusto Krás Borges 610.
Nº 63/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo colocação de base graduada na Rua dos Eucalip-
tos no Campo Bonito, neste município.
Nº 64/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à manutenção do calçadão a 
beira mar da Praia da Cal, neste município.
Nº 65/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
executivo providências urgentes quanto à sinalização (pla-
cas e pinturas no asfalta com a indicação de “PARE” da Rua 
São Pedro com a Av. Independência, neste município.
Nº 66/2025, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de base gradua-
da na Rua Inácio Felisberto Magnus, neste município.
Nº 67/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação urgente 
de placas de “PARE” na rua São Pedro, no cruzamento com 
Avenida Independência, nesta cidade.
Nº 68/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita ao Poder Executivo o corte de grama no Parque da 
Guarita.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal: Falou que não se pode 
ter dor de dente no município de Torres, graças à falta de 
profissionais. Relatou que um munícipe só pôde ser atendi-
do uma semana depois de ter procurado aquele profissional. 
Destacou que são distribuídas apenas 8 vagas por sexta-
-feira, para atendimento de odonto, sugerindo que talvez a 
situação mude no momento em que o secretário de saúde 
precisar do serviço. Compreende que a Administração está 
em seu início, mas afirmou que algumas atividades são prio-
ritárias. Falou que “não se pode tratar mais a população as-

sim, porque o talão do IPTU já está na mão dos munícipes, 
mas o agendamento para odonto é extremamente demora-
do. Teceu elogios à presidência da Casa Legislativa pela sua 
disponibilidade aos vereadores.

Ver. Antenor Justo Behncker: Pediu que a Secretaria de 
Obras faça a manutenção da Rua Visconde de Pelotas que 
está com sério alagamento. Fará indicação ao Executivo 
para que envie à Casa Legislativa projeto de lei que isen-
te de IPTU os portadores de câncer que estejam em trata-
mento. Afirmou que os portadores da doença muitas vezes 
se encontram em situação financeira precária. Pediu que 
o Executivo Municipal faça alguma passagem de acesso, 
da Rua Alfiero Zanardi à Praia Grande, para atendimentos, 
principalmente, em casos de afogamento.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou a senhora Ges-
si Salvaro, Presidente da Associação das Quatro Praças, que 
realizou evento no final de semana naquele local. Elogiou 
a associação, afirmando que ela é referência no município. 
Visitou as secretarias da nova gestão e reconheceu que a 
atual administração está nas primeiras semanas de trabalho, 
mas apontou algumas situações que precisam de atenção. 
Na Educação, pediu pela ampliação de vagas na educação 
infantil, construção de novas escolas e abertura de concurso 
público para professores e monitores. Em visita à Secretaria 
de Obras, pediu pela instalação de lombo-faixas e melhor 
sinalização nas vias recentes, patrolamento e ensaibramen-
to de estradas. Quanto ao turismo, falou que a atual equipe 
é muito pequena e precisa ser ampliada, afirmando que se 
ela não tiver uma boa dotação, não funcionará.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Colocou à disposi-
ção dos munícipes seu novo número de telefone, afirmando 
que este é mais um canal para atender à população. Falou 
que muitas pessoas dizem que a faixa de segurança é ex-
clusiva dos pedestres. Disse que na verdade o pedestre tem 
apenas a “prioridade” para atravessar a rua. Relatou que as 
pessoas atravessam a rua, de celular na mão, sem o devido 
cuidado. Comentou que muitas vezes pedestres e conduto-
res enfrentam problemas, que poderiam ser evitados, ape-
nas pela falta de atenção. Elogiou o Secretário de Obras 
Dilson Boaventura, pelo trabalho exemplar que tem feito 
frente a Secretaria. Colocou-se à disposição da população 
e do Executivo para o que for necessário. Elogiou o novo 
prefeito pelo  caráter intocável.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Apresentará ao Execu-
tivo pedido de limpeza de boeiros entre as ruas José Boni-
fácio e Independência. Em conversa com a Deputada Fran-
ciane Bayer, foi informado que o município receberá mais 
demandas. Participou do programa Rede Praia Acessível, 
voltado aos portadores de deficiência e mobilidade, no fi-
nal de semana junto a outros vereadores. Mostrou-se pre-
ocupado pelo fato das ciclovias do município se tornarem 
compartilhadas, onde atletas e ciclistas disputam o mesmo 
espaço. Em reunião com o Deputado Carlos Gomes, foi 
informado de que o município foi contemplado com dez 
casas, no valor de R$ 80.000,00 cada, do programa “A Casa 
É Sua”. Participou do Praia Limpa, no final de semana. 
Mostrou-se preocupado com a quantidade de lixo que foi 
retirado das praias. Fez menção ao projeto Estação Verão 
do SESC, no final de semana, com diversas atividades es-
portivas. Informou que foi assinada a ordem de serviço para 
início do Centro de Convivência e Fortalecimento de Vín-
culo, destacando que R$ 200.000,0 são de sua participação 
com o Senador Mourão.

Ver. Cláudio Elias da Rocha: Disse que os pescadores da 
região precisam de uma legislação mais justa, onde eles 
não sejam marginalizados. Destacou que a pesca esportiva 
deve ser vista por um novo olhar, pois traz muitos visitantes 
para Torres. Relatou que tem discutido o tema com muitas 
pessoas da área, e que está formulando algumas iniciati-
vas em prol dos pescadores. Pediu ao Executivo que instale 
uma sinaleira na Rua do Normélio. Quanto à temática dos 
patinetes por aplicativo no município, disse que é preciso 
regular o uso desse equipamento, especialmente na área 
central. Reconhece que há uma legislação, mas que precisa 
ser revista.
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Vera. Deise Scheffer Clezar: Relatou que tem recebido 
muitos pedidos para a pintura de faixas de pedestres. So-
licitou ao Executivo que instale um redutor de velocidade 
na Rua José Miguel Filho, na Vila São João. Pediu pela 
contratação de um pediatra para o PA do município. Re-
conhece que o município não tem uma UPA, mas entende 
que o serviço é necessário para Torres. Relatou que no 
passado, ao levar o filho ao clínico geral, ouviu do pro-
fissional que ele “não gostava de atender crianças”. Fato 
inadmissível. Alertou a Administração quanto à importân-
cia de realização de exames preventivos da saúde da mu-
lher, citando como exemplo, o câncer de mama. Salientou 
que “a saúde é o nosso bem maior, e não podemos abrir 
mão dela”.

Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez: Relatou que os médi-
cos do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes estão sem 
receber desde o mês de outubro. Agradeceu à Secretária 
Patrícia por ter providenciado lembranças de Torres feitas 
por artesãos locais. Pediu que o horário de exposição dos 
artesãos seja ampliado. Relatou que uma munícipe perdeu 
o horário de sua consulta pela falta de ônibus. Ao procurar 
a empresa Torrescar, disseram que o problema se deu pela 
falta de um motorista. Salientou que “a falta de profissional 
é um problema da empresa e que não deve afetar o usuário”. 
Convidará o representante da CEEE Equatorial para compa-
recer à Casa para explicar o serviço precário que está sendo 
prestado. Elogiou os voluntários do projeto Praia Limpa e o 
empenho da Secretaria de Obras no apoio que tem prestado.

Ver. Luciano Raupp: Em resposta ao comentário de um 
vereador, informou que as creches terão ampliação no nú-
mero de vagas em virtude das salas moduladas que serão 
instaladas nas escolas. Fez indicação ao Executivo para 
que se coloque o horário dos ônibus nas paradas. Foi en-
fático ao afirmar que o atraso nos salários dos médicos do 
hospital é inaceitável. Salientou que a nova administração 
do hospital passa por dificuldades. Sugeriu que os vereado-
res se unam para o bem da causa. Elogiou o Secretário de 
Obras, Dilson Boaventura, pelo seu empenho. Pediu que 
o secretário faça a manutenção na Rua do Cemitério. So-
licitou ao Executivo a abertura de concurso público, pois 
o município precisa urgentemente. Destacou que a Secre-
tária de Educação também compartilha da mesma ideia.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que no passado foi contrário 
à privatização da Corsan e CEEE, fato que se confirma 
pelo péssimo trabalho realizado, mesmo depois de privati-
zadas. Elencou algumas praias impróprias para banho, as-
sim como a rede de esgoto insuficiente da Corsan. Citou as 
péssimas condições das estradas, fato que corrobora para 
que a frota da Torrescar esteja em péssimas condições. Su-
geriu a instituição do passe livre para a população. Falou 
que “taxa” é um valor cobrado com fins de cobrir os custos 
de um serviço. Sugeriu que a taxa de R$ 75,00, cobrada 
pelo Executivo para emissão de certidão de tempo de ser-
viço, seja revista por entender que o valor é exorbitante. 
Em resposta a uma fala anterior, informou que a contrata-
ção para manutenção de várias estradas do município fo-
ram apenas para reperfilagem. Teceu críticas à instalação 
de “escolas de lata” para suprir a falta de vagas, e que uma 
iniciativa desse tipo pode ser comemorada.

Ver. Rafael Silveira: Informou que seu gabinete fez 
indicação ao Executivo para uma vistoria permanente à 
CEEE Equatorial, em virtude do grande número de pos-
tes caídos pela cidade. Falou que se o caso estiver ao al-
cance da Comissão da Casa Legislativa, será preciso in-
tervir. Quanto ao estacionamento rotativo, salientou que 
foi votado no passado e enviado ao Tribunal de Contas. 
Caberia agora ao Executivo colocá-lo em prática. Disse 
que muitas pessoas querem o estacionamento, e outras 
não, mas que essa divergência de opiniões é sinal de de-
mocracia. Relatou que há um grande número de cavalos 
soltos pela cidade, fato que pode provocar acidentes. In-
dicará ao Executivo que coloque no site do município um 
número exclusivo e dedicado à causa animal.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou que uma emissora de 
TV fez matéria sobre a estação rodoviária de Torres. Afir-
mou que o atual local é um descaso e que “não tem por-
quê estar tão distante do centro da cidade”. Informou que 
fará indicação ao Executivo para que desaproprie o imóvel 
antigo, para que a rodoviária retorne ao centro da cidade. 
Pedirá ao Executivo que postergue as datas para pagamen-
to de IPTU com desconto. Salientou que a atual lei con-
templa especialmente ao cidadão com poder econômico. 
Parabenizou o casal Luciana e Ronaldo, da Pousada Casa 
da Lagoa, por terem construído novos poleiros para Bigu-

ás, na Lagoa do Violão. Sugeriu que o município delimite 
com estacas as áreas para banhistas. Relatou que, no final 
de semana, um homem adentrou em área exclusiva para ba-
nhistas e que, ao ser chamado à atenção, acabou agredindo 
uma mulher. Disse que o telefone para atendimento da causa 
animal, fornecido pela prefeitura, não está sendo atendido. 
Concordou com o vereador que o antecedeu, em criar um 
número específico no site da prefeitura para essa causa.

ORDEM DO DIA
Emenda Supressiva nº 01/2025, dos vereadores Gibraltar 
P. Cipriano Vidal, Carla Rodrigues Daitx e Deise Schef-
fer Clezar, ao art. 1º e art. 2º e anexo do Projeto de Lei 
Complementar nº 01/2025, que altera dispositivos da Lei 
Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, que dis-
põe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servidores 
da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências. 
APROVADO.
Projeto De Lei Complementar nº 01/2025, da Mesa Dire-
tora, que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, 
de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de 
Cargos e Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de 
Torres e dá outras providências. APROVADO.

………………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Três Cachoeiras recebe três 
novos veículos para reforçar 

a Secretaria de Saúde
A Secretaria de Saúde de Três 

Cachoeiras foi contemplada com 
a entrega de três novos veículos, 
nesta sexta-feira (17). A entrega 
incluiu dois Chevrolet Spin, com 
capacidade para sete lugares, e 
um Chevrolet Onix, que serão 
utilizados para o transporte de 
pacientes e demandas adminis-
trativas da saúde.  

Os veículos foram adquiridos 

por meio de emendas parla-
mentares. O deputado estadual 
Ernani Polo destinou R$ 60 mil, 
enquanto o deputado federal 
Pedro Westphalen contribuiu 
com R$ 311 mil.  

Durante a cerimônia de en-
trega, a prefeita Fabiana Leffa 
destacou a importância do in-
vestimento para melhorar os 
serviços oferecidos à comunida-

de. "Esses veículos Representam 
cuidado e compromisso com 
a nossa população, garantindo 
transporte mais seguro e eficien-
te para quem precisa dos servi-
ços de saúde. Muito obrigada 
aos deputados que foram fun-
damentais para esta conquista 
e que são grandes parceiros de 
Três Cachoeiras", afirmou a pre-
feita.  

Piloto perde a vida após acidente em 
prova de motocross em Arroio do Sal

Um piloto de 35 
anos morreu após so-
frer um acidente du-
rante a Copa Verão de 
Motocross 2025, reali-
zada em Arroio do Sal, 
na manhã de domingo 
(19). Ele foi identificado 

como Franck da Rosa 
Silveira, de Xangrilá.

Relatos preliminares 
indicam que Silveira 
caiu ao saltar de uma 
rampa. Ele atingiu uma 
cerca de arame liso. 
O piloto foi socorri-

do, encaminhado para 
atendimento no posto 
24 horas de Arroio do 
Sal e, posteriormente, 
ao hospital de Torres, 
onde morreu. “O fato 
será apurado via in-
quérito policial. O que 

podemos afirmar é 
que aguardamos o re-
sultado de necropsia e 
vamos ouvir testemu-
nhas” explica o delega-
do ao jornal O Pioneiro. 

Por nota nas redes 
sociais, a Zanela Moto-

cross, promotora e or-
ganizadora autorizada 
pela Federação Gaú-
cha de Motociclismo, 
lamentou o acidente 
e manifestou condo-
lências aos familiares e 
amigos do piloto.
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Agroecologistas da região de Torres observam
desenvolvimento dos cultivos de adubação verde

FONTE – Centro Ecológico
______________________

É com certo otimismo que agri-
cultoras e agricultores do Núcleo 
Litoral Solidário da Rede Ecovida 
de Agroecologia, na região de Tor-
res e Litoral Norte Gaúcho, vêm 
acompanhando o crescimento 
da adubação verde nas hortas e 
pomares de suas propriedades. 
As sementes foram semeadas há 
cerca de dois meses, depois que o 
Centro Ecológico, por meio de um 
projeto emergencial apoiado pelo 
Agroecology Fund, distribuiu 865 
quilos de milheto, crotalária, mu-
cuna e feijão de porco para famílias 
da região.

Adubação verde é o cultivo de 

plantas com elevado potencial de 
produção de biomassa vegetal, 
capazes de reciclar  nutrientes nas 
camadas profundas do solo, tor-
nando-o mais produtivo.

“O desenvolvimento da Crota-
laria juncea se mostra espetacular, 
as plantas já passam de 1,50 metro 
de altura. Dessa forma conseguem 
cumprir  seu papel na produção de 
biomassa vegetal”, relata Joaquim 
Martins, do grupo Eco das Torres. 
No início de novembro, a família 
semeou nos pomares de banana e 
figo, um mix de espécies de aduba-
ção verde para cobertura do solo, 
evitando o desenvolvimento das 
plantas espontâneas nessa época 
de verão. Como são espécies que 
possuem uma semente muito pe-

quena, Joaquim recomenda que a 
semeadura seja após um leve re-
volvimento do solo.

Na propriedade de Teresinha 
Spitznagel dos Santos do grupo 
Agrisap, em Santo Antônio da Pa-
trulha, as plantas estão se desen-
volvendo normalmente, apesar da 
falta de chuva na região. “Caíram 
algumas folhas, mas a princípio  
ajuda bastante na conservação do 
solo. A gente estava com medo era 
de muita chuvarada quando seria 
melhor na questão de não carregar 
o solo”. A agricultora acredita que 
diante das condições climáticas 
deste janeiro de 2025 a adubação 
verde pode ajudar na descompac-
tação do solo e mais tarde na for-
mação de palhada.

Arroio do Sal realiza etapa do Circuito SESC de Futevôlei 2025
No último final de semana, Ar-

roio do Sal foi palco de grandes 
emoções durante a etapa local 
do Circuito SESC de Futevôlei 
2025. O evento reuniu 34 atletas 
do município, que protagoniza-
ram partidas emocionantes e de 
alto nível técnico, comprovando 
a força do futevôlei na cidade.

Na categoria feminina, a dupla 
Gláucia e Joice sagrou-se cam-

peã, enquanto Rosane e Larissa 
conquistaram o segundo lugar. 
No masculino, o primeiro lu-
gar ficou com a parceria de Luiz 
Gustavo e Erandú, seguidos por 
Dinho e Teteu em segundo, e Le-
onardo e Ruan na terceira colo-
cação.

As duplas campeãs, Gláucia e 
Joice no feminino e Luiz Gustavo 
e Erandú no masculino, garanti-

ram vaga para representar Arroio 
do Sal na final regional do Circui-
to SESC, que acontecerá em mar-
ço, na cidade de Torres.

O evento reforçou a qualida-
de do esporte no município e foi 
marcado pelo espírito esportivo 
e pela integração entre os par-
ticipantes. Parabéns a todos os 
atletas que fizeram dessa etapa 
um verdadeiro espetáculo!

Projeto quer formalizar distribuição de marmitas para 
pessoas em situação de vulnerabilidade em Arroio do Sal

Na sessão da Câmara 
de Arroio do Sal realizada 
na segunda-feira (20 de 
janeiro), entrou nos ritos 
da Casa Legislativa o Pro-
jeto de Lei 002/2025, de 
autoria do Poder Executi-
vo (prefeitura) que pede 
autorização parlamentar 
para “fornecer benefí-
cio eventual em razão 
de vulnerabilidade social 
temporária, através de 
alimentação(marmitas)” 
e dá outras providências.

O Conselho Tutelar de 
Arroio do Sal deverá soli-
citar à Secretaria da Admi-
nistração o fornecimento 
da alimentação (marmi-
tas) para as crianças aco-
lhidas temporariamente. 
Além disso, a Secretaria 
de Cidadania também po-
derá ser ativa na deman-
da (conforme o texto do 
PL) detalhando (com lau-

do da Assistência Social) 
o número de pessoas em 
situação de rua que ne-
cessitam de alimentação, 
identificando estas pes-
soas beneficiadas e fisca-
lizando as ações.

Segundo o projeto de 
lei, a aquisição destas 
marmitas seguirá rigoro-
samente os ditames da 
nova Lei das Licitações. E 
as despesas decorrentes 
desta Lei correrão por 
conta das dotações or-
çamentárias próprias de 
cada Secretaria.

 Na justificativa do PL 
em trâmite, o prefeito 
de Arroio do Sal, Luciano 
Pinto, em nome do Poder 
Executivo, afirma que o    
objetivo é atender com 
alimentação as crianças 
e adolescentes acolhidos 
temporariamente pelo 
Conselho Tutelar em sua 

sede. “Ocorre que não 
raro, as crianças e ado-
lescentes que por vez são 
acolhidos pelo Conselho 
Tutelar, precisam de ali-
mentação durante o tem-
po que permanecem sob 
a guarda dos Conselhei-
ros”, afirma o prefeito, no 
texto do PL.  Atualmente 
a alimentação fornecida 
para estes jovens é paga 
pelos próprios Conselhei-
ros; da mesma forma a 
Secretaria da Cidadania 
enfrenta a mesma situa-
ção no atendimento das 
pessoas em situação de 
rua. Não há hoje forne-
cimento de alimentação 
autorizado para atender 
esta população em situa-
ção precária”, diz a justifi-
cativa.

 A lei agora deverá ser 
votada pelos vereadores 
de Arroio do Sal.

Prefeitura de Passo de Torres promove reunião sobre 
regularização fundiária do Núcleo Maria Cabreira

A Prefeitura de Passo 
de Torres realizou uma 
reunião sobre a Regula-
rização Fundiária Urbana 
(REURB) no núcleo Maria 
Cabreira, nesta segunda-
-feira (20).

O encontro na Fábri-
ca Restaurante e Eventos 
contou com a presença 
dos representantes da 
J.A. Engenharia Ltda, de 
Meleiro (SC): José Arilton 
Demétrio, Sara Cardoso 
Demétrio e Suzana Cardo-
so Demétrio. José Arilton 
detalhou os passos que 
cada morador deve seguir 
para obter a matrícula de-

finitiva de seus lotes, des-
tacando benefícios como 
acesso regularizado a ser-
viços de água e energia 
elétrica, possibilidade de 
financiamentos habitacio-
nais pelo programa Minha 
Casa Minha Vida, valori-
zação dos terrenos, entre 
outras vantagens. Ele tam-
bém respondeu dúvidas e 
esclareceu pontos impor-
tantes sobre o processo.

A reunião contou com 
a participação do secre-
tário de Meio Ambiente e 
Planejamento, Juliano Bu-
gallo Borba; do secretário 
de Administração, André 

Porto Silveira; do presi-
dente da Câmara de Ve-
readores, Renan Baltazar; 
do advogado representan-
te dos moradores, Márcio 
Siqueira; da presidente 
da comissão do REURB, 
Giovana Palauro; além de 
dezenas de moradores do 
Núcleo Maria Cabreira.

O prefeito Valmir Rodri-
gues enfatizou a necessi-
dade de cada morador ga-
rantir a escritura definitiva 
de seu terreno, reforçan-
do que a administração 
municipal está empenha-
da em apoiar a viabiliza-
ção desses processos. 

As sementes foram semeadas há cerca de dois meses, depois que o Centro Ecológico, por meio de um projeto emergencial apoiado pelo 
Agroecology Fund, distribuiu 865 quilos de milheto, crotalária, mucuna e feijão de porco para famílias da região.

Projeto está tramitando na Câmara de Arroio do Sal.  Foco são crianças e 
adolescentes que são acolhidos pelo Conselho Tutelar e precisam de alimenta-
ção durante o tempo que permanecem sob a guarda pública – mas pessoas em 

situação de rua também poderão ser atendidas.

TRÊS CACHOEIRAS: Escola Nossa Senhora dos 
Navegantes receberá cobertura no saguão

A Escola Municipal 
de Ensino Fundamental 
Nossa Senhora dos Na-
vegantes, em Três Ca-
choeiras, será contem-
plada com a cobertura 
de seu saguão graças a 
uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 150 
mil destinada pelo de-

putado federal Danrlei. A 
obra, que trará mais con-
forto e segurança para 
os alunos e servidores, é 
fruto de uma articulação 
conjunta entre o depu-
tado e o vereador Jonas 
Machado.  

A prefeita Fabiana Le-
ffa esteve em reunião 

com a empresa respon-
sável pela obra, Aço For-
te, para tratar do começo 
dos trabalhos. A cober-
tura do saguão propor-
cionará um ambiente 
mais adequado para as 
atividades da escola, es-
pecialmente em dias de 
chuva ou calor intenso.
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Na última semana, a prefeita 
de Três Cachoeiras, Fabiana Le-
ffa, participou de uma reunião 
organizada pelo Consórcio Inter-
municipal de Infraestrutura Rodo-

viária Urbana e Rural (Cidirur). O 
encontro, realizado na Secretaria 
de Turismo e Agricultura do Es-
tado, reuniu representantes de 
nove municípios do Litoral Norte 

e da Serra Gaúcha para discutir 
demandas regionais e apresentar 
um projeto que prevê mais de R$ 
18 milhões em investimentos na 
infraestrutura turística, buscando 

impulsionar as eco-
nomias locais e va-
lorizar o potencial 
natural e cultural das 
regiões contempla-
das.  

Além disso, o encontro tratou de 
demandas agrícolas. Foram deba-
tidas estratégias para modernizar 
o setor, incluindo o fornecimento 
de máquinas e equipamentos es-
senciais para as necessidades dos 
municípios. A iniciativa reforçou o 
compromisso do governo estadu-
al com o desenvolvimento regio-
nal, beneficiando tanto o turismo 
quanto a agricultura.  

A prefeita Fabiana Leffa desta-
cou a importância da articulação 
conjunta entre os municípios. 
“Participar desse encontro é es-
sencial para garantirmos avanços 
significativos em áreas estratégi-
cas como turismo e agricultura. 
Três Cachoeiras está comprometi-
da em transformar essas oportu-
nidades em benefícios concretos 
para nossa população”, afirmou.

REGIÃO

Secretário de Educação e Presidente da Câmara 
de Arroio do Sal discutem projetos para 2025

Na segunda-feira (21), o Secretário 
de Educação de Arroio do Sal, Jader 
Medeiros, e a Secretária Adjunta, Iara 
Shaly, participaram de uma reunião 
com o Presidente da Câmara Munici-
pal, Mateus Coelho Ribeiro, para dis-
cutir os planos e prioridades da edu-
cação municipal para o ano de 2025. 
A pauta incluiu novos projetos para 
fortalecer o setor educacional e uma 
proposta emergencial para a contra-
tação de pessoal, buscando atender 
às demandas imediatas das escolas 
da rede municipal.

Além do Presidente da Câmara, 
estiveram presentes na reunião os 
vereadores Carlos Dias, Giovani Reis, 
Elizandra França, Jhonatan Batista e 
Edemilso Schimidt, que reforçaram o 
compromisso do Legislativo em cola-
borar com ações que garantam avan-
ços significativos na educação local.

Foco em Projetos de Impacto e 
Contratação Emergencial -  Duran-

te o encontro, foram apresentados 
planos para melhorar a infraestru-
tura escolar, ampliar o acesso a 
recursos pedagógicos e oferecer 
capacitação aos profissionais da 
educação. Um dos pontos centrais 
da reunião foi a urgência de um 
projeto para a contratação de pes-
soal para a Educação municipal, 
considerando as necessidades das 
escolas e o impacto direto que a 
falta de profissionais tem no apren-
dizado dos alunos.

"A educação é uma prioridade em 
nosso governo, e estamos empenha-
dos em trabalhar em parceria com o 
Legislativo para garantir que todas as 
crianças e jovens tenham acesso a um 
ensino de qualidade", afirmou Jader 
Medeiros. Iara Shaly destacou que o 
projeto emergencial de contratação 
será apresentado à Câmara nos próxi-
mos dias, enfatizando que a medida é 
fundamental para evitar prejuízos no 
início do ano letivo.

Apoio do Legislativo - Os vereado-
res presentes expressaram apoio às 
propostas e ressaltaram a importân-
cia de um diálogo contínuo entre o 
Executivo e o Legislativo para atender 
às necessidades da população. "Nos-
so papel é garantir que os projetos 
avancem e que as escolas estejam 
preparadas para receber nossos estu-
dantes com qualidade e dignidade", 
disse Mateus Coelho Ribeiro.

Elizandra França enfatizou a rele-
vância de iniciativas voltadas para a 
valorização dos professores e funcio-
nários, enquanto Giovani Reis sugeriu 
a criação de um grupo de trabalho 
para acompanhar a implementação 
dos projetos. Já Edemilso Schimidt e 
Jhonatan Batista reforçaram a necessi-
dade de transparência no processo de 
contratação e aplicação dos recursos.

Próximos Passos - Ao final da reu-
nião, ficou acordado que a Secretaria 
de Educação encaminhará à Câmara 

um relatório detalhado sobre as de-
mandas da rede municipal, além de 
um cronograma para a execução dos 
projetos prioritários. A expectativa é 
de que o projeto emergencial de con-
tratação seja votado em caráter de 
urgência, visando minimizar possíveis 
transtornos no início do ano letivo.

A união de esforços entre Executi-
vo e Legislativo demonstra o compro-
metimento das lideranças locais com 
o fortalecimento da educação, consi-
derada uma das bases para o desen-
volvimento do município. (Fonte: Site 
da Câmara de Vereadores de  Arroio 
do Sal)

Municipalidade faz força-tarefa para monitorar a qualidade da água em Passo de Torres
A Secretaria de Meio Ambiente 

e a Vigilância Sanitária de Passo 
de Torres estão trabalhando jun-

tas para fazer coletas de amostras 
de água em diversos pontos do 
município. A força-tarefa come-

çou na quinta-feira (16), incluindo 
três coletas no Rio Mampituba, 
além de amostras na Lagoa da 
Barra, na altura da comunidade 
da Barra Velha e na Lagoa Tapera.

O objetivo é realizar o monito-
ramento mensalmente para es-
tabelecer parâmetros que orien-
tem ações futuras das equipes 
de fiscalização. A implantação do 
sistema de saneamento básico, 
que prevê a coleta e o tratamento 
de esgoto, terá impacto direto na 
qualidade das águas e na saúde 
pública do município. “Atualmen-

te, grande parte das residências e 
comércios utiliza fossas sépticas. 
A proximidade com a cidade de 
Torres, uma área densamente 
povoada, também influencia a 
qualidade da água, especialmen-
te no Rio Mampituba”, explica o 
secretário de Meio Ambiente, 
Juliano Bugallo Borba. Ele ainda 
afirma que será possível imple-
mentar medidas concretas para 
melhorar a qualidade das águas 
do município.

O responsável pela Vigilância 
Sanitária, Fábio Alves Silveira, re-

forçou a importância da parceria 
entre os órgãos para fiscalizar 
e coibir práticas inadequadas, 
como o descarte de esgoto em 
redes pluviais ou diretamente 
nos corpos d’água. “O trabalho 
contínuo de monitoramento será 
essencial para orientar políticas 
públicas voltadas à preservação 
ambiental e à saúde coletiva”, 
afirma Fábio. A força-tarefa con-
tou ainda com a participação dos 
fiscais Luis Filipe e Hildebrando 
Ponsi. (FONTE – Ascom Pref. Pas-
so de Torres)

Durante o encontro, foram apresentados planos para melhorar a infraestrutura escolar

Mateus Coelho (d) é o presidente da Câmara para o ano de 2025, 
1º da legislatura 2025/2028

Três Cachoeiras participa de reunião estadual para 
fortalecer turismo e agricultura na região
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Apesar das questões am-
bientais acima destacadas, em 
outubro de 2024 o ministro de 
Portos e Aeroportos,  partici-

pou da cerimônia de assinatura 
do contrato para a execução do 
Porto Meridional de Arroio do 
Sal. A construção prevê investi-

mentos de quase R$ 1,3 bilhão 
e a geração de mais de 2 mil 
empregos diretos e quase 5 mil 
indiretos.
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Em reunião com presidente do IBAMA, pesquisadores 
alertam sobre impactos de porto em Arroio do Sal

Com informações de 
ONG Instituto Curicaca

Na última semana, a ONG Instituto 
Curicaca noticiou sua participação de 
uma reunião por videoconferência com 
integrantes do IBAMA (Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis) em Brasília. Par-
ticiparam da reunião pesquisadores do 
Ceclimar (Centro de Estudos Costeiros, 
Limnológicos e Marinhos da UFRGS), da 
UERGS, Instituto de Biociências da UFR-
GS,  FURG e Diretoria de Meio Ambiente 

da Portos RS. O presidente nacional do 
IBAMA, Rodrigo Agostinho, assim como 
a Diretora de Licenciamento Ambiental, 
Cláudia Barros, e a Coordenadora da CO-
MAR (Coordenação de Licenciamento 
Ambiental de Portos e Estruturas Marí-
timas) Janaina Vieira, além do analista 
André do Bem, representaram o IBAMA. 

Na ocasião, integrantes da ONG Curi-
caca (representado pelo seu coordena-
dor técnico Alexandre Krob) e seus convi-
dados evidenciaram seu posicionamento  
sobre os impactos ambientais, sociais e 
econômicos da eventual instalação de 

um porto marítimo  em Arroio do Sal. 
Segundo Alexandre Krob, os impactos 
potenciais foram complexificados pelos 
técnicos, que apontam inviabilidades da 
proposta do porto. “Além das espécies 
marinhas ameaçadas, apontou-se o atro-
pelamento de fauna, congestionamento 
e cargas tóxicas na Rota do Sol, depósito 
das areias nas praias ao sul e avanços do 
mar ao norte, afetação na base alimentar 
do pescado pelo impacto bentônico, gra-
ves perturbações no turismo, riscos de 
contaminação com combustíveis, gases, 
resíduos tóxicos”, destacou Krob.

Na terça-feira (21 de janeiro), 
o prefeito de Torres, Delci Di-
mer, o vice-prefeito André Po-
zzi e o secretário de Meio Am-
biente e Urbanismo, Douglas 
Gomes receberam na sala de 
reuniões do gabinete a primeira 
reunião ordinária do Conselho 
Municipal de Meio Ambiente 
(COMMAM) em 2025.

O secretário do COMMAM, 
Rivaldo Raimundo, fez uma 
apresentação mostrando a his-
tória do conselho, citando as 
entidades que fazem parte dele, 
as suas atribuições e os princi-

pais projetos para o biênio.
Durante a reunião o presi-

dente Gustavo Canella agra-
deceu a presença maciça dos 
membros do conselho e em 
especial a presença das auto-
ridades. Segundo Gustavo, “o 
COMMAM talvez seja o conse-
lho mais atuante do município 
e para que suas ações sejam 
bem-sucedidas e aconteçam 
da melhor forma possível é de 
suma importância que o Exe-
cutivo Municipal se faça pre-
sente e entenda as demandas 
do conselho. Somos parceiros 

do município, seja fomentando 
ações de cunho ambiental, bem 
como, aconselhando a adminis-
tração na tomada de decisões”.

O prefeito Delci agradeceu 
e convite do Conselho e com-
plementou: “Fico feliz em ver 
esta sala cheia e com muitas 
cabeças pensantes, a adminis-
tração municipal estará sem-
pre de portas abertas para o 
COMMAM e para os demais 
conselhos da cidade, sabemos 
da importância dos conselhos 
e com certeza eles serão ouvi-
dos”.

Realizada 1ª reunião de 2025 do Conselho Municipal do Meio Ambiente de Torres

Foi aberto um diálogo técnico 
e o IBAMA aguarda por novas 
informações técnicas, dados, 

estudos, pareceres e posiciona-
mentos da sociedade que pos-
sam ajudar nas análises. Agosti-

nho colocou a equipe disponível 
do IBAMA para a escuta técnica. 
Segundo Krob, o presidente do 
IBAMA demonstrou preocupa-
ção com os impactos ambien-
tais cumulativos na Costa Gaú-
cha pelos empreendimentos de 
transporte e energia que vem se 
somando (a eventual construção 
do terminal portuário em Arroio 
do Sal), destacando que também 
por isso as análises têm que ser 
complexas. “Há casos em que o 

licenciamento pode levar até 10 
anos”, disse ele.

Janaina Veira, do COMAR, re-
forçou que o processo está sen-
do avaliado cuidadosamente, 
negando boatos de uma iminen-
te emissão da licença. Também 
lamentou a inexistência de um 
estudo ambiental estratégico, 
que antecipe as regiões de Ar-
roio do Sal onde algumas obras 
possam ser construídas. “Não há 
ainda uma solução para o acesso 

dos caminhões ao porto, e esse 
é um grande gargalo”, comple-
mentou.

Alexandre Krob (da ONG Curi-
caca), afirmou pelo conjunto 
que “uma análise de alternativas 
locacionais considerando a op-
ção do novo porto frente a me-
lhorias no porto de Rio Grande 
ou Imbituba, com imensa redu-
ção de impactos ambientais, so-
ciais e econômicos, torna a obra 
inviável e isso deve ser buscado”. 

Processo está sendo avaliado cuidadosamente, conforme Ibama

Maquete eletrônica esboça como ficaria projeto do Porto Meridional 
em Arroio do Sal (por DTA ENGENHARIA/DIVULGAÇÃO)

Contrato para execução do porto foi assinado em outubro do ano passado
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Bolo envenenado em Torres (RS): sogra e 
marido de suspeita prestam depoimento à polícia

Prestaram depoimento à polícia 
na segunda-feira (20) a sogra e o 
marido da mulher que está sendo 
investigada por envenenar a família 
durante uma confraternização na 
antevéspera de Natal, Deise Moura 
dos Anjos. O bolo envenenado dei-
xou três mortas, e outras 3 pessoas 
chegaram a ser internadas. O caso 
aconteceu na cidade de Torres (RS).

O depoimento da sogra de Deise, 
Zeli dos Anjos, é o primeiro desde 
o episódio. A sogra – que foi a res-
ponsável por fazer o bolo (e é trata-
da pela Polícia Civil como principal 
alvo de Deise) -  afirmou à polícia 
civil gaúcha ter a convicção de que 
a farinha que ela usou para fazer o 
bolo havia sido contaminada com 
arsênio pela nora, um mês antes 
do episódio. Além das três mortes, 
a polícia descobriu que, em setem-
bro, o marido de Zeli também foi 
envenenado por arsênio e morreu.

Deise Moura dos Anjos é inves-
tigada até o momento por quatro 
homicídios e deve responder por 
pelo menos cinco tentativas de ho-
micídios. A polícia e a perícia iden-
tificaram ainda nesta semana que o 
marido e o filho de Deise também 
consumiram arsênio, mas sobrevi-
veram. 

Mais detalhes sobre o 
depoimento do marido

Segundo divulgado no Jornal do 
Almoço (da RBS TV) nesta quarta-
-feira (22), o marido da suspeita 
disse à Polícia  não acreditar que a 
esposa tenha tentado envenenar 
a família, indicando que, se fosse 
o caso, Deise teria como alvo ape-
nas mãe (sogra de Deise). Diego 
ainda falou para a polícia sobre o 
suco de manga que ele e o filho 
tomaram, em dezembro (dias an-

tes do caso do bolo), que poderia 
também estar envenenado. Diego 
disse que não desconfiou de nada 
no momento, e afirmou que Deise 
teria dito que suco teria sido ado-
çado com açúcar da enchente, que 
poderia ter causado a intoxicação 
alimentar.

Ainda conforme a matéria do 
Jornal do Almoço, Diego falou que 
seu relacionamento com a suspei-
ta - mãe de seu filho - tinha altos 
e baixos, sendo que chegaram a se 
separar em alguns momentos. Die-
go disse que já havia pensado em 
pedir o divórcio, mas nunca ver-
balizou o pedido. Disse ainda que 
seu relacionamento com a mãe 
(Zeli) também era turbulento, mas 
que tanto ele quanto Deise teriam 
se aproximado mais de Zeli depois 
que o seu pai (sogro de Deise) mor-
reu.

Nem o marido Diego nem a so-

gra Zeli são tratados como suspei-
tos.  A investigação da polícia apura 
ainda as circunstâncias que levaram 
Deise a cometer os crimes. Segun-
do a investigação, os atos teriam 
sido em razão de um motivo fútil. 
Outros possíveis envenenamentos 
ainda podem ser investigados.

Deise Moura dos Anjos está pre-
sa temporariamente desde o dia 

5 de janeiro, No Presídio Estadual  
Feminino de Torres. Conforme re-
portagem publicada pelo Correio 
do Povo – que entrou em contato 
com servidoras da instituição penal 
– Deise mantem a cela onde está 
“extremamente limpa e organiza-
da”, mantém conduta educada e 
não questiona nenhuma regra do 
presídio.

OPINIÃO - MORADORES QUEREM SAÚDE E MAIS 
SEGURANÇA EM TORRES

Em uma enquete feita nas redes sociais pela UAMTOR (União das Associações 
de Moradores), saúde pública foi a área mais apontada pela população como priori-
tária para Torres na próxima gestão. De acordo com os moradores que opinaram, a 
saúde deve ser a principal preocupação do prefeito, seguida pela educação e segu-
rança pública. 

Na visão dos moradores, a prioridade na saúde pública deve ser melhorar as con-
dições do hospital e dos postos de saúde de Torres. É necessário também reduzir as 
filas e a espera por consultas e atendimentos. Além disso, contratar mais médicos e 
enfermeiros deveria ser prioritário.  Pois a saúde tem impacto direto na educação da 
população, na produtividade da economia e nos custos das empresas. Na maior parte 
dos recortes da população por gênero, idade, escolaridade, renda familiar, região e 
condição do município onde reside, a saúde pública lidera as indicações de priorida-
de para os próximos quatros anos. 

Na área de educação pública, a população que opinou avalia que é necessário 
aumentar número de professores; combater o uso de drogas nas escolas; melhorar a 
segurança nas escolas e melhorar a capacitação dos professores. Na visão dos mo-
radores, em 2025, a educação deverá ser marcada por inovações e mudanças, pois, 
vem aí a reforma do Ensino Médio, com a necessidade de as escolas se adaptarem ao 
novo modelo. A carga horária mínima será de 3 mil horas, com 200 dias letivos e 5 
horas de aula por dia. Os alunos também terão que escolher uma área para aprofun-
dar os estudos, com carga horária mínima de 600 horas. 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS TENDÊNCIAS E APRENDIZAGEM - O papel do professor será redefinido, 
com os docentes se tornando mentores e ajudando os alunos a desenvolverem au-
tonomia. A alfabetização digital dos professores também será essencial. Penso que 
na educação deverão ser adotadas práticas mais dinâmicas, inclusivas e conectadas 
com a realidade, com a implantação de escolas com turno integral.

SEGURANÇA. Este é o terceiro maior desejo dos moradores de Torres para 
2025, segundo a enquete feita nas redes sociais pela UAMTOR. Não é à toa que o 
assunto esteve em pauta entre os moradores em diferentes momentos do ano. 

"A violência chegou aqui, infelizmente. Não é admissível nós, pais, vermos pon-
tos de revenda de drogas praticamente na porta das escolas, isso nos deixa apreensi-
vos e preocupados, onde temos que levar e ir buscar nossas crianças, pois privamos 
pela segurança delas. Também presenciamos locais que funcionam somente em 
horários noturnos e pousadas funcionando como motéis, abrigando elementos sem 
ocupação, que se aglomeram em frente a estes estabelecimentos”, disse uma cidadã 
torrense. "Gente, procure seu vereador, cobrem segurança. Torres deixou de ser um 
lugar seguro em todos os sentidos. Onde está a segurança?”, disseram e indagaram 
moradoras nas redes sociais recentemente. Já o desejo dos moradores do bairro 
Predial, é ter menos trânsito nas vias no próximo ano. Nas ruas Celeste Macedo 
e Mampituba, por serem ruas estreitas e de mão dupla e com carros estacionados, 
há  problemas de segurança, sendo um foco antigo enfrentado pelos locais desde a 
construção da ponte que liga Torres RS ao Município de Passo de Torres SC.

PREDIAL – Moradores do bairro solicitam ao Poder Executivo fiscalização re-
ferente à vistoria na rede elétrica pública, providenciando a troca de postes de ma-
deira que estão apodrecidos, levando perigo aos usuários com queda destes.  Pedem  
providências para que seja feita a pintura de faixa de pedestre, marcação de vagas 
de estacionamento e sinalização na Rua Plinio Kroeff em frente ao Hotel Sesc e 
sinalização com pintura do quebra-molas na Rua Egídio Michaelsen; Providências 
para refazer pavimentação, com operação tapa buracos na Av. Benjamin Constant, 
e na Rua Dom Pedro II, via de acesso aponte e ao município de Passo de Torres 
SC; Limpeza das tubulações e bueiros da rede coletora de águas pluviais, nas ruas 
Celeste Macedo, Cristóvão Colombo, Rua Verde e Coronel Pacheco.

Nenhum ponto impróprio para banho em Torres e no Litoral Norte 
do RS até 17 de janeiro, segundo Fepam

 A Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam) divulgou, no dia 17 
de janeiro, o quinto boletim do projeto 
Balneabilidade 2024-2025. O resultado 
atual indica que dos 93 pontos analisa-
dos no Estado, 84 estão próprios para 
banho e nove estão impróprios para 
receber banhistas. Em Torres e em 
todo o Litoral Norte, não há mais ne-

nhum ponto considerado impróprio.
Esse resultado é baseado nas aná-

lises das últimas cinco semanas de 
coletas. Essa já é a nona semana de 
verificação do projeto Balneabilidade 
2024-2025 – as primeiras coletas fo-
ram realizadas em 17 de novembro de 
2024. 

Os boletins seguirão sendo publi-

cados todas as sextas-feiras, no site e 
redes sociais da Fepam, até a última 
semana de fevereiro. Assim, o próximo 
resultado será divulgado na tarde des-
ta sexta (24 de janeiro).

Pontos no RS que estão 
impróprios para banho nesta 
semana

 
1 - Barra do Ribeiro/ Praia Recanto 

das Mulatas - Lago Guaíba/
2 - Pelotas/ Santo Antônio - Rua 

São José do Norte
3 - Pelotas/ Valverde - Av. Sen. Joa-

quim Assumpção
4 - Pelotas/ Valverde - Trapiche
5 - Pelotas/ Santo Antônio - Av. Rio 

Grande do Sul
6 - Santa Maria/ Balneário Passo 

do Verde - Rio Vacacaí
7 - São Jeronimo/ Praia do Encon-

tro - Rio Jacuí
8 - São Lourenco do Sul/ Praia das 

Ondinas
9 - Tapes/ Balneário Rebelo
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A MESMA COISA 
O  N O V O  P A R E C I D O  C O M  O  V E L H O

Uma das grandes “sacanagens” de se ficar velho é a de
presenciar muita coisa durante muito tempo. E ficar
meio de saco cheio para certas “novidades” que
tentam mostrar ou fazermos engolir como realmente
“novas”, desculpe a redundância – mas é isso mesmo.
É claro que essas antigas novidades vêm sempre com
uma roupagem nova, uma maquiagem nas velhas
ideias e mostradas como algo nunca visto. Ledo
engano. 
Quem já é jovem há mais tempo (como eu,
obviamente) olha para a tal novidade e pensa: Ah,
não... isso de novo?!
Os criadores de novidades são ardilosos, fazem elas
realmente parecerem novas. O fato é que as coisas são
cíclicas e duram o tempo de gerações e mesmo neste
período, elas se repetem. A geração de seus pais, por
exemplo passaram por algumas mudanças
comportamentais e de costumes que você nem
percebeu por que estava acontecendo quando você
estava começando a entender as coisas e já estava
aprendendo em meio a essas mudanças. E assim está
acontecendo agora e você sente as mudanças porque
te atinge, mas seus filhos não porque já cresceram
com elas. 
Quer um exemplo clássico? O telefone. Minha geração
e a dos meus pais testemunhou a chegada do telefone
fixo. Depois, veio o computador. Em seguida, o celular.
E, claro, o smartphone. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

Para os nossos filhos, o
computador e o celular já
estavam lá, bonitinhos,
esperando por eles.
Nossos netos? Esses já
nasceram com o
smartphone na mão,
desbloqueando tela
antes de saber falar.
Agora, tente explicar para
uma criança de hoje
como funcionava uma
ligação interurbana nos
anos 70. Vai lá, tenta.
Explique o drama que era
pegar uma fila no orelhão
para ligar para alguém.
Melhor ainda, explique o
porquê de se fazer isso.
Boa sorte.
Fiz todo esse preâmbulo
(essa palavra é um
clássico) para chegar
aqui: entram e saem
governos municipais, e a
lista de problemas
continua a mesma – só
muda a roupagem. Não
há novidade alguma. Os
problemas antigos ainda
estão aí, sem solução.
Quer alguns exemplos?
Mobilidade urbana, falta
de estacionamento,
construção desenfreada,
poluição, descaso
ambiental, ruas
esburacadas, falta de
calçadas decentes,
desleixo com a orla, falta 

CONVÊNIOS

de manutenção
preventiva, ausência de
planejamento, turismo
mal direcionado... e por aí
vai. 
Agora está iniciando um
novo governo municipal,
pelo que se vê tudo
muito igual ao que
sempre foi, saiu uma
turma e entrou outra, um
rodizio de grupos já bem
manjados na política
local. Como disse, já vi
isso antes. Mas como
bom brasileiro, espero e
torço por uma
administração melhor e
que busque realmente
solucionar nossos antigos
problemas e os que irão
surgir.
E voltando às tais
novidades não tão novas:
o que mudou, afinal, do
telefone discado para o
smartphone? Ah, claro, a
tecnologia. Mas o
objetivo é o mesmo: falar
com quem está longe. E
o que mudou nas
administrações
municipais? Nada muito
relevante. Os mesmos
problemas antigos
continuam por aí. Ano
após ano, só trocamos a
vassoura – ou melhor, o
prefeito.
Ainda tenho esperança.
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